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Le Président Tebboune réaffirme l’attachement 
à l’attention à accorder aux moudjahidine

Le Rassemblement des jeunes algériens 
salue les décisions du Président 
Tebboune au profit de la jeunesse

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

mis en avant, samedi, la nécessité 
d’accorder aux moudjahidine 
“l’intérêt et les honneurs” qui 
leur sont dus, dans une Algérie 
qui avance vers “l’ancrage de 
la culture de reconnaissance 
et l’immunisation du front 
interne”, qualifiant l’Organisation 
nationale des Moudjahidine 
(ONM) d’”une de ces citadelles, 
jalouses de l’unité nationale”.
“Il me plait de vous adresser 
mes sincères salutations et 
mes sentiments d’estime, les 
meilleurs, à l’occasion de la tenue 
de votre 12e congrès organisé au 
moment où le peuple algérien 
s’apprête à célébrer, dans les 
toutes prochaines semaines, le 
60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, un 
anniversaire qui sera marqué par 
des festivités à grande échelle 

devant couvrir toute l’année”, a 
indiqué le Président Tebboune 
dans message adressé à l’occasion 
de la tenue du 12e Congrès de 
l’ONM au Palais des Nations, lu 
en son nom par le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-droit, 
Laïd Rebiga.
“L’Algérie de la Gloire n’aurait 
pu fêter le 60e anniversaire du 
rétablissement de sa souveraineté 

dans une atmosphère de joie et de 
fierté, dans la paix et la stabilité, 
en cette période marquée par 
une dynamique croissante pour 
asseoir un développement durable 
et réel dans tous les domaines, si 
ce n’est les sacrifices consentis par 
ses enfants, hommes et femmes, 
depuis que le  colonialisme a 
foulé notre terre pure”, a ajouté le 
Chef de l’Etat.

S’adressant aux congressistes, 
le président de la République a 
déclaré: “vous êtes, mes sœurs et 
frères, parmi ces acteurs et témoins 
des lourds sacrifices payés par 
notre vaillant peuple durant la 
Glorieuse guerre de libération. 
Vous gardez en mémoire les 
images des batailles héroïques 
que vous avez menées aux côtés 
de vos compagnons vaillants 
martyrs. Certains même d’entre 
vous gardent les marques des 
valeureux héros, qui ont vaincu 
le colonialisme par attachement 
à la liberté et à la dignité, et en 
défense de l’honneur de la patrie 
et de la Nation”.
Et le Président Tebboune 
d’ajouter: “exemples du 
patriotisme pur, de l’abnégation 
et de l’amour de la patrie par le 
passé, vous vous êtes érigés, dès 
l’aube de l’indépendance, dans 
votre demeure bénie (ONM) 
en gardiens du serment des 

Chouhada et du message éternel 
de Novembre. Les stigmates 
d’une guerre impitoyable dont 
vous avez enduré les souffrances, 
avec conviction et foi, n’ayant 
pas entamé votre volonté de 
poursuivre votre apport national, 
particulièrement dans les périodes 
difficiles de la vie de la Nation”.
“Sous le toit de cette demeure, 
vous avez de tout temps été une de 
ces citadelles jalouses de l’unité 
nationale et de la cohésion du 
peuple dans les moments les plus 
difficiles, attachés à faire entendre 
la voix de la sagesse, de la raison, 
et de la primauté de l’intérêt 
national, tout en défendant 
fermement les intérêts suprêmes 
de la nation. Les susurrations des 
Chouhada résonnent encore dans 
vos têtes et les cris d’Allah Akbar 
vous rappellent les voix de vos 
compagnons tombés au champ 
d’honneur devant vos yeux”, a-t-
il assuré.

Le Rassemblement des 
jeunes algériens (Raja) 
a salué, samedi à Alger, 

les décisions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune visant à accompagner 
la jeunesse algérienne et lui 
permettre de jouer son rôle 
régional et international au service 
du développement et de la paix.
Au terme des travaux du deuxième 
congrès du Raja, en présence 
de représentants de la jeunesse 
de pays arabes et africains, le 
président de l’association, Nabil 
Mohamed Yahiaoui, a exprimé la 
gratitude et la considération de 
l’association pour les “décisions 
historiques prises par le Président 
Tebboune afin d’accompagner la 
jeunesse algérienne dans sa vie 
socioprofessionnelle et politique”.
Parmi ces décisions importantes, 
M. Yahiaoui a cité, “le soutien 
et l’encouragement des jeunes 
à s’engager dans la vie politique 
et l’augmentation de leur 
quota de candidature dans 
les listes électorales en toute 
transparence et en vertu de la 
loi, outre l’allocation chômage 
et la constitutionnalisation de 
l’Observatoire national de la 
société civile (ONSC)”.

L’Algérie, sous la direction du 
président de la République, 
“déploie de grands efforts aux 
niveaux arabe et africain afin 
de défendre les causes justes, en 
têtes desquelles les questions 
palestinienne et sahraouie”, a-t-il 
ajouté.
Pour sa part, le secrétaire général 
de l’Union de la jeunesse africaine 
et arabe, Houdhayfa Abderrahim, 
a salué “les orientations 
rationnelles de l’Etat algérien qui 
œuvre à permettre aux jeunes de 
libérer leurs énergies dans divers 
domaines et les encourage à servir 
la paix et le développement dans 

leur pays”.
A son tour, la représentante du 
Conseil national de la jeunesse 
du Cameroun (CNJC), Fadimatou 
Iyawa, a mis l’accent sur 
l’importance de “la paix, l’unité 
et la solidarité comme éléments 
essentiels pour servir l’avenir de 
la jeunesse africaine, qui a besoin 
de politiques unifiées pour réaliser 
le développement durable”.
A noter que le deuxième congrès 
du Raja s’est tenu à l’occasion des 
festivités commémoratives du 60e 
anniversaire de l’indépendance et 
de la fête de la jeunesse.

APN :

Séance plénière ce lundi 
consacrée au débat de 

trois projets de loi

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) 
reprendra, lundi, ses 

travaux en séances plénières 
pour présenter et débattre 
jusqu’au mercredi prochain, 
trois projets de loi relatifs aux 
relations de travail, aux règles 
générales applicables aux zones 
franches, et à la gestion, la 
protection et le développement 
des espaces verts.
La chambre basse du Parlement 
reprendra ses travaux, lundi, 
en séance plénière consacrée à 
la présentation et au débat du 
projet de loi 90-11 relatif aux 

relations de travail, indique 
dimanche un communiqué de 
l’APN.
L’APN poursuivra ses travaux 
mardi en séance plénière 
consacrée à la présentation 
et au débat du projet de loi 
définissant les règles générales 
applicables aux zones franches.
La plénière de mercredi sera 
consacrée à la présentation 
et au débat du projet de loi 
modifiant et complétant la loi 
07-06 relative à la gestion, à la 
protection et au développement 
des espaces verts, a conclu la 
même source.
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Suspension du Traité d’amitié avec l’Espagne : 
L’Algérie déplore les déclarations infondées de l’UE

L’Algérie suit avec une 
grande préoccupationles 

développements de la situation 
en Libye

Le Tchad veut bénéficier de l’expérience 
algérienne dans le domaine sécuritaire

L’Algérie déplore et 
rejette les déclarations 
hâtives” et “infondées” 

faites, vendredi, au nom de 
l’Union européenne (UE) à la 
suite de la décision souveraine de 
l’Algérie de suspendre le Traité 
d’amitié, de bon voisinage et de 
coopération la liant à l’Espagne, a 
indiqué samedi un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger (MAECNE).
“La précipitation et le parti-pris 
de ces déclarations mettent en 
évidence le caractère inapproprié 
de leur contenu, s’agissant d’un 
désaccord politique avec un pays 
européen de nature bilatérale 
n’ayant aucune incidence sur 
les engagements de l’Algérie à 
l’égard de l’UE et ne nécessitant 
par voie de conséquence 
nullement le déclenchement 
d’une quelconque consultation 
européenne aux fins de réaction 
collective”, note la même source.
Le ministère précise qu’”il 
convient dans ce contexte de 
rappeler que la décision de 
suspendre le Traité algéro-
espagnol d’amitié, de bon 
voisinage et de coopération 
répond à des considérations 
légitimes, qui tiennent pour 
l’essentiel à ce que le partenaire 
se soit délié d’obligations et de 

valeurs essentielles inscrites 
dans ce Traité, prenant ainsi 
la responsabilité de vider cet 
instrument juridique de sa 
substance et de mettre en cause sa 
pertinence dans les relations entre 
les deux parties audit traité”.
“Au vu de ce constat, le 
Gouvernement algérien a pris 
soin de préciser publiquement la 
portée de la mesure conservatoire 
qu’il a été amené à prendre pour 
préserver des intérêts suprêmes, 
d’ordre moral et stratégique, du 
pays face à des actes attentatoires 
à l’objet et à la finalité du Traité”, 
poursuit le document.
“D’évidence, la prétendue 
suspension des relations 
commerciales et d’investissement 
avec l’Espagne, étalée 

dans lesdites déclarations 
officielles européennes, y est 
précipitamment invoquée sans 
aucun fondement, et les instances 
communautaires européennes 
ne disposent en l’occurrence 
d’aucune base juridique pour 
établir leur compétence en la 
matière”, a-t-on ajouté.
“Cette intrusion malencontreuse 
est le fait d’une personnalité 
manifestement commise à 
l’amplification des thèses de sa 
diplomatie nationale au détriment 
de la préservation des intérêts 
bien compris de l’UE au sein 
de laquelle l’Algérie s’honore 
de compter de nombreux 
amis et partenaires fiables et 
responsables”, déplore, en outre, 
le ministère.

Et de poursuivre : “Cette intrusion 
est d’autant plus douteuse et 
paradoxale qu’elle prend la 
consistance d’une vaine tentative 
de pression sur un pays du Sud 
jaloux de son indépendance 
nationale lorsqu’on la compare 
avec la posture circonspecte de 
la Commission européenne dans 
le cas récent d’un contentieux 
commercial majeur concernant 
un Etat-clé de l’Union qui 
a été amené à rappeler ses 
ambassadeurs auprès de deux 
Etats développés non-européens 
avec lesquels il était en conflit 
d’intérêts”.
“En tout état de cause, 
l’Algérie qui a toujours tenu ses 
engagements dans le cadre de 
son Accord d’association avec 

l’UE, s’attache légitimement 
à promouvoir tous les volets 
pertinents de ce cadre, dans la 
transparence, en dépit du caractère 
asymétrique de la structure des 
échanges commerciaux entre les 
deux parties et des déséquilibres 
empêchant le développement 
d’un partenariat économique 
mutuellement avantageux”, 
rassure le ministère.
Et d’ajouter : “L’Algérie rejette 
également, comme fantaisistes 
et malveillantes, les insinuations 
et interrogations relatives à la 
question de l’approvisionnement 
de l’Espagne en gaz, alors même 
que le président de la République 
lui-même a eu à affirmer 
solennellement la détermination 
de la partie algérienne à 
s’acquitter de ses obligations 
contractuelles y afférentes”.
“Au demeurant, cette question 
qui concerne des entreprises 
des deux pays sur des bases 
strictement commerciales ne se 
pose nullement dans le contexte 
des relations énergétiques avec les 
autres acquéreurs de gaz algérien 
dans l’espace euro-méditerranéen 
qui s’acquittent de leurs 
obligations contractuelles avec la 
même bonne foi que l’Algérie”, 
conclut le communiqué du 
ministère.

L’Algérie suit avec une 
grande préoccupation 
les développements de 

la situation en Libye, suite aux 
affrontements entre groupes armés 
qui ont éclaté dans la nuit de 
vendredi à samedi dans la capitale 
libyenne Tripoli, mettant en garde 
toutes les parties libyennes contre 
le risque de replonger le pays dans 
le chaos et le mener au point de non-
retour, indique un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
“Tout en condamnant le recours à 
la violence sous toutes ses formes, 
l’Algérie met en garde toutes les 
parties libyennes contre le risque 
de replonger le pays dans le chaos 
ou le mener au point de non-
retour, et les appelle à faire preuve 
de sagesse et à faire prévaloir le 

dialogue et la réconciliation en 
œuvrant à préserver l’accord de 
cessez-le-feu pour éviter l’effusion 
du sang des Libyens et protéger 
leur sécurité et intégrité”, lit-on 
dans le communiqué.
“Ce grave développement qui 
survient à la veille de la reprise 
des travaux de la Commission 
constitutionnelle mixte au Caire 
sous l’égide de l’ONU, constitue 
en soi un facteur supplémentaire 
pour réaffirmer l’impérieuse 
nécessité d’accélérer la finalisation 
de l’élaboration des contenus de 
la base constitutionnelle devant 
permettre au peuple libyen 
d’exercer son droit souverain 
à choisir ses dirigeants et ses 
représentants à travers des 
élections libres et intègres dans un 
climat de sécurité et de stabilité”, 
conclut le ministère.

Le ministre tchadien de 
la Sécurité publique et 
de l’Immigration, Idriss 

Dokony Adker, a fait part, 
dimanche à Alger, de la volonté 
de son pays de bénéficier de 
l’expérience algérienne dans le 
domaine sécuritaire.
S’exprimant à l’issue d’un 
entretien avec le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Kamel Beldjoud, 
le ministre tchadien a indiqué 
que sa visite en Algérie s’inscrit 
dans le cadre de la coopération 
dans le domaine sécuritaire, 
soulignant la volonté de son pays 
de bénéficier de l’expérience 
acquise par l’Algérie en la 
matière.
Il a expliqué que sa visite a 
pour objectif de “discuter et 
d’échanger les expériences” 
avec l’Algérie qui, a-t-il dit, a 
su faire face à des “situations 
difficiles notamment dans les 
années 1990”.
Relevant que le Tchad “traverse 
une période transitoire suite au 
décès de son chef de l’Etat”, M. 
Dokony Adker a fait observer 
que “dans des moments 
difficiles, il va de soi de solliciter 

l’aide de la part de pays amis et 
proches”.
“Le Tchad, qui traverse une 
période transitoire après le 
décès du chef de l’Etat, s’attelle 
à mettre en place un Conseil 
militaire de transition dont les 
objectifs consistent à assurer la 
sécurité du pays”, ce qui nous 
a amené, a-t-il dit, à solliciter 
l’aide de l’Algérie, forte d’une 
expérience “inégalée” en 
matière sécuritaire.
Il a expliqué que le Conseil 
militaire de transition planche 
sur “quatre axes, à savoir la mise 
en place d’un gouvernement 
civil, une Charte, l’organisation 
d’un dialogue national inclusif et 
enfin la tenue d’élections libres 
et transparentes”, soulignant 
que “cela implique la mise en 
place d’un système sécuritaire 
intérieur”.

“Ainsi, je voudrai, à travers 
cette visite, voir dans quelle 
condition le ministère de 
l’Intérieur algérien puisse nous 
accompagner pour concrétiser 
l’ensemble de ces démarches”, 
a-t-il ajouté.
De son côté, M. Beldjoud a 
indiqué avoir évoqué avec le 
ministre tchadien l’expérience 
algérienne dans le domaine 
sécuritaire depuis les années 
1990, précisant que M. Dokony 
Adker tient à s’inspirer de 
l’exemple de l’Algérie dans ce 
domaine.
Qualifiant les relations algéro-
tchadiennes de “privilégiées”, 
M. Beldjoud a affirmé que 
les deux pays ont convenu de 
“relancer les accords signés 
entre les secteurs de l’Intérieur 
des deux pays en 2016”.
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Belabed donne le coup d’envoi des épreuves 
du baccalauréat depuis Adrar

EDUCATION NATIONALE :

L’évaluation des acquis au lieu de l’examen 
de passage du cycle primaire au moyen

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a donné 

dimanche depuis la daïra de 
Reggane dans la wilaya d’Adrar, 
le coup d’envoi des preuves du 
baccalauréat (session 2022).
M. Belabed a procédé à 
l’ouverture des plis contenant 
les copies de l’épreuve de langue 
arabe au centre d’examen du 
lycée Amhamed Djebabri.
A cette occasion, toutes les 
mesures sécuritaires et sanitaires 
ont été prises pour réussir ce 
rendez-vous.
Outre le Conseiller du Président 

de la République, chargé 
des affaires de l’Education 
nationale et de l’Enseignement 

supérieur, Noureddine Ghouali, 
le ministre était accompagné 
du wali d’Adrar, Larbi Bahloul, 

des représentants des autorités 
civiles et militaires, des 
députés et des représentants 
des organisations des parents 
d’élèves.
La wilaya d’Adrar compte 
10.078 candidats dont 3.473 
scolarisés répartis sur 37 centres 
d’examen et encadrés par 3.641 
encadrants.
Au niveau national, plus de 
700.000 candidats se présentent, 
du 12 au 16 juin courant, aux 
épreuves du baccalauréat 
répartis sur plus de 2.500 centres 
d’examen.
Selon le ministère de l’Education 

nationale, aucun changement n’a 
été opéré sur le déroulement de 
l’examen du baccalauréat cette 
année par rapport aux années 
précédentes.
Les candidats auront deux sujets 
au choix dans chaque matière, 
avec l’ajout d’une demie heure 
dans le temps de réponse, en 
sus du temps règlementaire pour 
chaque matière.
Ces épreuves se déroulent dans 
des conditions exceptionnelles 
pour la troisième année 
consécutive. Un protocole 
préventif spécial contre le 
Covid-19 a été adopté.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a indiqué dimanche 

depuis la wilaya d’Adrar que le 
système d’évaluation des acquis sera 
maintenu au lieu de l’examen de 
passage du cycle primaire au cycle 
moyen.
“Les études menées sur cet examen 
ont démontré son inefficacité sur 
le plan pédagogique”, a déclaré le 
ministre en marge du coup d’envoi 
des épreuves du baccalauréat (session 
2022), qu’il avait donné depuis le 
centre d’examen du lycée M’hamed 
Djebabri dans la commune de 
Reggane (150 km au sud de la wilaya 
d’Adrar).
Affirmant que “cet examen a été 
abandonné”, M. Belabed a fait 
savoir que le “système d’évaluation 
des acquis a été maintenu afin de 
protéger les élèves des pressions 
psychologiques qu’ils subissaient à 
un âge précoce lors de cet examen”.
“Adopté par plusieurs pays, le 
système d’évaluation sera actualisé 

et appliqué dès la prochaine rentrée”, 
a-t-il précisé.
Concernant l’adoption de la fiche 
de synthèse, en prévision de son 
introduction à l’examen de fin du 
cycle secondaire, M. Belabed a 
indiqué qu’”il s’agit d’une procédure 
qui s’inscrit dans le cadre de la 
réforme du bac et qui sera débattue 
lors de l’examen de ce dossier”.
Revenant au choix d’une date 

consensuelle pour l’organisation 
des épreuves du Baccalauréat, 
en tenant compte des spécificités 
climatiques des régions sud du pays, 
le ministre a indiqué que “l’organe 
responsable tend à atteindre cet 
objectif, néanmoins l’application 
de cette procédure est tributaire de 
règles pédagogiques contraignantes, 
relatives notamment au volume 

horaire des cours à dispenser par 
semaine”.
“Le Baccalauréat est un examen 
national”, et par conséquent, a-t-il dit, 
“la date est minutieusement étudiée 
et fixée à l’avance”.
Pour ce qui est du statut particulier des 
travailleurs du secteur de l’éducation, 
le ministre a affirmé qu’il faisait 
l’objet de débat et de dialogue entre 
la tutelle et les partenaires sociaux, 
en application des orientations des 
hautes autorités du pays inhérentes à 
sa révision.
Il a rappelé que les concertations et 
les débats, dans ce cadre, touchaient 
à la fin en vue d’aboutir à un 
consensus autour de la démarche, 
d’autant que ce dispositif juridique 
particulier “encadre des carrières 
professionnelles qui devraient 
trouver leur place dans le cadre de 
ce consensus afin de permettre à ce 
statut particulier de répondre aux 
aspirations de toutes les franges de la 
communauté de l’Education”.
Evoquant les nouveautés des 

programmes et du manuel scolaire, 
M. Belabed a indiqué qu’elles seront 
dévoilées en temps voulu.
Concernant le choix de la daïra de 
Reggane pour le lancement officiel 
des épreuves du baccalauréat, le 
ministre a indiqué que cette décision 
n’était pas fortuite dans la mesure 
où il s’agit d’une région historique 
qui a souffert pendant l’occupation 
française des essais nucléaires , 
rappelant que l’Algérie s’apprêtait à 
la célébration du 60e anniversaire de 
l’indépendance.
“La session de juin 2022 est la 60e 
édition des épreuves du baccalauréat 
depuis l’indépendance”, a-t-il fait 
remarquer, relevant que le coup 
d’envoi donné depuis Reggane se 
veut un hommage rendu à cette 
région et à son histoire, et confirme 
l’intérêt majeur accordé par l’Ecole 
algérienne à l’histoire de la nation et 
à son peuple vaillant.
Le ministre de l’Education nationale 
poursuivra sa visite en se rendant 
dans la wilaya de  Béchar.

EDUCATION:
 6100 détenus passent l’examen 

du BAC au niveau national

BACCALAURÉAT 2022 / DÉTENUS :
L’enseignement des détenus ouvre de meilleures 

perspectives d’insertion sociale

Quelque 6100 détenus 
passeront l’examen du 
baccalauréat (Session juin 

2022) au niveau de 47 établissements 
pénitentiaires à l’échelle nationale, 
a indiqué samedi un communiqué 
de la Direction générale de 
l’administration pénitentiaire.
“6100 détenus sont inscrits à 
l’examen du BAC dont 147 
femmes”, a précisé le communiqué, 
ajoutant qu’”ils seront répartis sur 
47 établissements pénitentiaires 
agréés comme étant centres 
d’examen, sous la supervision de 
l’Office national des examens et 
des concours (ONEC)”.
Ces candidats au BAC seront 
examinés dans 06 filières comme 
suit: lettres et philosophie 
(5912), langues étrangères 
(25), gestion et économie (73), 
sciences expérimentales (73), 

mathématiques (11) et math-
technique (6), a souligné le 
document, précisant “avoir été 
encadrés par 1102 enseignants tout 
au long de l’année scolaire 2021-
2022, à l’instar des autres paliers et 
cycles d’enseignement”.
“Le coup d’envoi des épreuves 
du BAC, session juin 2022, sera 
donné depuis l’Etablissement 
de rééducation et de réinsertion 
d’El Ménéa, sous la supervision 
du directeur général de 
l’administration pénitentiaire et 
de la réinsertion”, Said Zreb”, a 
conclu le communiqué.

L’enseignement dispensé 
aux détenus “leur offre de 
meilleures perspectives à 

l’insertion socioprofessionnelle”, 
a affirmé dimanche à El-Ménéa le 
Directeur général de l’administration 
pénitentiaire et de la réinsertion 
(DGAPR), Saïd Zereb.
“L’enseignement des personnes 
incarcérées leur offre de 
meilleures chances d’insertion 
socioprofessionnelle, car le 
perfectionnement de leur niveau 
scolaire occupe une place de choix au 
plan des établissements pénitentiaires 
pour l’amélioration et la réhabilitation 
du niveau des détenus après leur mise 
en liberté”, a souligné M. Zereb dans 
un point de presse animé en marge de 
la cérémonie du coup d’envoi, depuis 
l’établissement de rééducation et de 
réinsertion d’El-Ménéa, des épreuves 
du Baccalauréat, session juin 2022, 
pour les détenus.
Le DGAPR a soutenu que les 

établissements pénitentiaires 
modernes, réalisés par l’Algérie, 
“contribuent de manière efficace à 
inciter et encourager la population 
carcérale à s’intéresser davantage aux 
programmes didactiques”, ajoutant 
que “l’Etat prend en charge les frais 
de scolarisation des détenus, tous 
paliers d’enseignement confondus, 
en sus de la mise à leur disposition 
les différents supports pédagogiques 
nécessaires, trousseaux et ouvrages 
scolaires”.
“Tous les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés par l’Etat 
pour mettre en œuvre les programmes 
d’enseignement au niveau des 
établissements pénitentiaires”, a 
indiqué Saïd Zereb, soulignant 
que l’établissement pénitentiaire 
constitue actuellement le “modèle 
tangible des efforts déployés pour 
développer un système pénitentiaire 
répondant aux normes internationales 
en matière de respect des droits 

de l’Homme et de traitement des 
détenus”.
Le Directeur général de 
l’administration pénitentiaire et de la 
réinsertion a, à cette occasion, indiqué 
que “le choix de l’établissement 
de rééducation et de réinsertion 
d’El-Ménéa pour le lancement des 
épreuves du baccalauréat n’est pas 
fortuit, mais intervient à la suite des 
résultats obtenus la saison dernière, 
à savoir un taux de réussite de 91,22 
%, en tête des autres établissements 
pénitentiaires à l’échelle nationale.
A noter qu’à l’échelle nationale, 
un total de 6.100 candidats 
pensionnaires des établissements 
pénitentiaires, dont 5.953 de sexe 
masculin, inscrits dans les six 
filières d’enseignement, passent 
leurs examens du Bac session juin 
2022, répartis sur 47 établissements 
retenus comme centres d’examens 
sous l’égide de l’Office national des 
examens et concours (ONEC).
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Start-up : 
Lancement “imminent” d’un crédit à l’innovation

Ziane rencontre des jeunes entrepreneurs activant 
dans les énergies renouvelables

Les conditions de la pêche au thon rouge fixées par un arrêté 
ministériel

Le ministre de la Transition 
Energétique et des Energies 
renouvelables, Ziane 

Benattou a reçu jeudi à Alger, des 
jeunes entrepreneurs activant dans 
les énergies renouvelables (EnR), 
afin de discuter notamment de leurs 
préoccupations et accompagnement, 
indique un communiqué du 
ministère.
Il s’agit respectivement de MM 
Azziz et Nassim M’hammedi, 

gérants de la société El-Amine 
Solar Energy, spécialisée dans la 
conception et l’installation des 
systèmes solaires et d’équipements 
d’énergies renouvelables, a précisé 
la même source.
Cette rencontre a été tenue suite à la 
demande de ces jeunes entrepreneurs, 
pour présenter leurs activités et 
de formuler leurs préoccupations 
et les contraintes de la filière, et 
de discuter de l’accompagnement 

du ministère, dans le cadre de la 
généralisation de l’utilisation des 
énergies renouvelables, explique le 
communiqué.
A cette occasion, M. Ziane a exprimé 
“la disponibilité de son département 
ministériel à mobiliser tous les 
moyens afin d’accompagner les 
jeunes entrepreneurs porteurs de 
projets EnR, qui contribuent à la 
création de richesse et d’emplois 
locaux”, ajoute la même source.

Les conditions et les modalités 
de la pêche au thon rouge par 
les navires battant pavillon 

national ont été fixées par un arrêté 
ministériel paru au Journal officiel 
N38.
Il s’agit de l’arrêté du 24 février 2022 
fixant les conditions et les modalités 
de la pêche au thon rouge par les 
navires battant pavillon national 
signé par le ministre de la Pêche et 
des Productions halieutiques Hicham 
Sofiane Salaouatchi.
En vertu de ce texte, la pêche 
au thon rouge est subordonnée à 
l’obtention d’un permis de pêche 
délivré par le directeur de la pêche 
et de l’aquaculture territorialement 
compétent après la présentation d’un 
dossier composé de plusieurs pièces.
Il est exigé, entre autres, une demande 
écrite de l’armateur précisant la 
nature de la pêche ciblée, la pêche au 
thon rouge mort ou la pêche au thon 
rouge vivant, les caractéristiques 
techniques du ou des navire(s) de 
capture et les moyens utilisés pour 
la traction des cages de transport du 
thon rouge vivant ainsi que celles des 
moyens et des engins de pêche et de 
traction à utiliser.
S’agissant de la participation à 
la pêche au thon rouge vivant ou 
mort, elle est ouverte par des avis 
d’insertion dans deux quotidiens 

de la presse nationale (arabe et 
française) et par voie d’affichage 
au niveau des administrations des 
pêches, territorialement compétentes, 
est-il mentionné dans cet arrêté.
Des conditions minimales sont 
requises pour la participation à 
la campagne de pêche au thon 
rouge, notamment la jouissance 
de la nationalité algérienne pour la 
personne physique ou morale et la 
possession d’un navire thonier armé 

et équipé.
Il est requis aussi que la personne 
physique ou morale sollicitant un 
permis de pêche n’ayant pas commis 
d’infraction en matière de la pêche 
au thon rouge et que le navire thonier 
n’ayant pas fait l’objet de décision 
pénale définitive en matière de pêche 
au thon rouge.
Le dossier pour l’obtention du permis 
de pêche doit être déposé auprès de 
l’administration chargée des pêches 

territorialement compétente, en 2 
exemplaires, 3 mois, au moins, avant 
le début de la campagne, stipule 
l’arrêté.
Dans le cadre du suivi et du contrôle 
de l’activité de la pêche, les navires 
thoniers et les remorqueurs doivent 
être équipés d’une balise de 
positionnement opérationnelle 5 
jours avant le début de la campagne 
et 5 jours après sa fin.
Le suivi du déroulement de la 

campagne de pêche au thon rouge est 
assuré par une cellule créée au niveau 
de l’administration centrale de la 
pêche, tandis que le suivi et le contrôle 
des opérations de pêche au thon rouge 
à bord de chaque navire sont assurés 
par deux contrôleurs observateurs 
représentant l’administration chargée 
des pêches et le service national de 
garde-côtes.
Les armateurs de tous les navires 
thoniers senneurs sont tenus aussi, 
dans le cadre des dispositions de ce 
texte, d’embarquer un observateur 
de la commission internationale 
pour la conservation des thonidés de 
l’Atlantique (CICTA).
Des obligations du capitaine du navire 
ont été également fixées par l’arrêté, 
notamment la communication à 
l’administration chargée de la pêche 
et au service national de garde-côtes, 
un rapport hebdomadaire de capture 
à transmettre, au plus tard le lundi de 
chaque semaine.
Le capitaine de navire thonier 
doit établir et transmettre aussi, à 
l’administration chargée de la pêche, 
un rapport final sur la campagne de 
pêche dans les 48 heures qui suivent 
l’entrée du navire thonier au port 
de débarquement, précise-t-on par 
ailleurs dans cet arrêté.

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre, 
chargé de l’Economie de la 

connaissance et des Start-up, Yacine 
El Mahdi Oualid a annoncé, samedi 
à Bejaia, le lancement “imminent” 
d’un crédit à l’innovation, destiné 
aux porteurs de projets dans leur 
quête de financements.
Ce nouveau produit bancaire 
“sera bientôt présenté en Conseil 
du gouvernement”, a assuré le 
ministre délégué qui inscrit cette 
décision et ce mécanisme, parmi 
l’armada des dispositifs à la fois 
financiers et réglementaires, 
adoptés depuis 2021 et qui visent 
à créer un “cadre propice à la 
création et à l’innovation” et par 
ricochet à soutenir, la culture 
entrepreneuriale.
Le ministre n’en a pas dévoilé le 
contenu, mais il a rassuré quant 
à sa pertinence, notamment dans 
sa mise en œuvre couplée avec le 
fonds de financement des start-up 
(AFS), dont le concours peut aller 

jusqu’à 20 milliards de dinars et les 
autres dispositifs financiers ainsi 
dédiés.
Le ministre a tenu à évoquer, à ce 
titre, notamment l’accès de façon 
flexible aux crédits, l’opération de 
partenariat avec la Commission 
d’Organisation et de Surveillance 
des Opérations de Bourse 
(COSOB), qui ouvre la possibilité 
aux porteurs de projets de lever 
des fonds, la diffusion d’un décret 
réglementaire ouvrant droit aux 
privés d’investir dans les Start-up.
D’autres avantages sont aussi 
accordés et pris en charge en la 
matière, a souligné le ministre, 
qui a fait cas, notamment, des 
avantages fiscaux accordées en 
l’espèce, et la prise en charge de 
certains frais, à l’instar de ceux 
inhérents au prototypage, ou à la 
propriété intellectuelle (dépôts de 
brevets, de marques...).
Autant d’instruments qui dénotent 
de l’intervention massive des 
pouvoirs publics afin de soutenir 

les Start-up et leur donner diverses 
opportunités pour mobiliser 
les fonds dont elles ont besoin, 
a indiqué Yacine Oualid. Il en 
appelle, par ailleurs, à l’inventivité 
des établissements bancaires pour 
proposer des dispositifs adaptés 
aux projets qui leur sont soumis.
Au cours de sa visite dans la 
wilaya, le ministre s’est entretenu 
avec des porteurs de projets réunis, 
à l’occasion d’un salon dédié à 
la Start-up et des activités de la 
caravane nationale “Un jeune, une 
idée”, à la maison de la culture. 
Ses initiateurs ont expliqué et 
encouragé les jeunes à entreprendre 
l’aventure de l’innovation et de la 
libre entreprise.
L’occasion a été saisie par ses 
initiateurs pour expliquer les 
dispositifs réglementaires, régissant 
le créneau et les dispositifs d’accès 
aux crédits ainsi que les avantages 
ouverts en la matière.
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ANNABA / Examen du BAC session 2021/2022             
Le wali donne le coup d'envoi de l'examen du BAC à partir du lycée 
Djouamaa Mohamed à El Bouni, espérant un taux de réussite élevé

ANNABA / Sécurisation des centre d’examen du BAC
Renforcement du dispositif sécuritaire à l'occasion des examens 

du baccalauréat

ANNABA / Criminalité
La Gendarmerie nationale met hors d’état de nuire huit individus 

impliqués dans des affaires de vol et d’agression

C'est à partir du centre 
d'examen ‘’Mohamed 
Djouamaa’’ d'El 

Bouni que l'entame des 
premières épreuves de l'examen 
du BAC session juin 2021/2022 
a été donnée par le wali Djamel 
Eddine Berrimi dans une 
ambiance sereine imprégnée 
du savoir et du devoir .en 
présence de la directrice de 
l'éducation nationale de la 
wilaya et les autorités locales 
civiles et militaires. Dans sa 
courte intervention la directrice 
de l'éducation nationale de 
la wilaya madame Nadia 
Bentahar a déclaré à la presse 
que son secteur a pris toutes 
les dispositions nécessaires 
conformément aux mesures 
émanant du ministre de la 
tutelle pour assurer un bon 
déroulement de cet examen 
et aussi éviter sur le plan 
psychologique l'effet de stress. 
Ainsi Comme à chaque épreuve 
d'un examen des explications 
détaillées concernant cet 
examen de fin d'année scolaire 
ont été données par la directrice 
de l'éducation de la wilaya 

Nadia Bentahar. Dans sa 
courte allocution le wali n'a 
pas manqué d'encourager les 
encadreurs et candidats pour 
leurs efforts et la réussite de 
cet examen,  tout en soulignant 
qu’Annaba vise cette année 
un taux de réussite plus élevé 
que l'année précédente. Ainsi. 
Comme à chaque épreuve, les 
parents d'élèves étaient présents 
avec leurs progénitures afin 
de les encourager et de leur 
permettre ainsi de mieux se 
concentrer sur leur examen. 
Enfin, pour cette première 
journée, des épreuves, les 
candidats rencontrés à la sortie 
de quelques centres d'examens 
estiment que les sujets étaient 
abordables. "Ce sont des 
sujets tirés du programme 
scolaire, on espère qu'en 
mathématiques, philosophie et 
les autres matières les sujets 
seront également abordables, 
nous ont indiqué des candidats 
à la sortie de quelques centres 
d'examen de la cité 5 juillet la 
Plaine Ouest et au centre-ville.

Des dizaines d’agents 
de police ont été 
mobilisés au niveau 

de la wilaya d’Annaba pour 
accompagner les candidats 
aux épreuves du Baccalauréat 
qui ont débuté hier, dans le 
cadre de son plan sécuritaire 
tracé à cet effet. Ce plan 
prévoit "la sécurisation 

des différents centres 
d’examen et leurs alentours, 
et l'accompagnement 
sécuritaire du transport des 
sujets et copies d'examen, 
en coordination avec les 
services compétents relevant 
du secteur de l'Education 
nationale". Par ailleurs, "tous 
les mécanismes de prévention 
ont été mis en place pour 

fluidifier le trafic routier, 
à proximité des centres 
d'examens qui connaissent 
une forte affluence des 
élèves et de leurs parents, à 
travers l'intensification des 
patrouilles et l'installation 
de points de contrôle fixes et 
autres mobiles". D'autre part, 
la sureté de la wilaya appelle 
les usagers des routes et, 

tout particulièrement les 
conducteurs de véhicules 
et les parents d'élèves qui 
accompagnent leurs enfants 
aux centres d'examen à 
"éviter le stationnement 
anarchique devant les 
centres en vue de permettre 
aux candidats de se rendre 
aisément vers les centres 
d'examen".

Dans le cadre de la 
lutte quotidienne 
contre la criminalité, 

les unités de la gendarmerie 
nationale d’Annaba ont 
réussi, un véritable coup 
de filet, la semaine passée, 
en procédant à l’arrestation 
de huit (8) individus issus 
d’Annaba, âgés entre 21 
et 56 ans, suspectés d’être 
en possession de drogue 

et de psychotropes, de 
contrebande  et  agression. 
Ces arrestations ont eu lieu 
après plusieurs opérations 
distinctes. Les gendarmes 
ont réussi à s’emparer 
d’une importante quantité 
de psychotropes, d’une 
somme d’argent et des 
armes blanches prohibées 
utilisée dans les agressions. 
Ces opérations s’inscrivent 
dans le cadre des efforts 

déployés par les éléments 
de la gendarmerie nationale 
pour lutter sans relâche 
contre le trafic de la drogue 
et des psychotropes. Les mis 
en cause ont été présentés 
par devant le procureur 
de la république, près le 
tribunal d’Annaba, et placés 
en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de leurs  affaires.

Tayeb Zgaoula

I.B

Sara.Y



ANNABA / EL Bouni
Les habitants de la localité 
de Bouzaroura se plaignent 

du manque de bennes
 à ordures dans leur cité

Les habitants de 
la localité de 
Bouzaroura de la 

commune d’El Bouni se 
plaignent du manque de 
bennes à ordures, une 
accumulation flagrante  
des ordures ménagères 
et des déchets dans leur 
cité en l’absence de 
bennes et du manque 
de civisme de certains 
habitants. Les plaignants, 
ont exprimé leur ras-le-
bol de cette situation qui 
est devenue insupportable 
et très  risquée pour leur 
santé. Ce qui a  aggravé 

la situation c’est la  

prolifération des insectes 

nuisibles et des chiens 

errants qui ont trouvé 

refuge dans ces endroits 

insalubres, sans parler des 

odeurs nauséabondes qui 

se dégagent de cet endroit  

pouvant engendrer des 

risques d’infection. Les 

habitants sollicitent une 

intervention urgente des 

autorités concernées 

afin de mettre fin à leur 
calvaire dans les meilleurs 

délais.

I.B
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ANNABA / Saison estivale
La protection civile réitère ses appels 

à la prudence face aux dangers de la mer

ANNABA / Faits divers 
Le corps disparu  du noyé ‘’Louai’’ à la plage ‘‘Lever de l’aurore’’, 

repêché

ANNABA/SANTE
Le centre d’hémobiologie et transfusion 

sanguine organise le 1er Congrès 
International de transfusion sanguine 

d’Annaba

Le groupement de la lutte contre 
la drogue relevant de service de 
la wilaya de la police judiciaire 

a réussi à mettre hors d’état de nuire un 
dangereux dealer de drogue,  connu 
sous le pseudonyme ‘’El merrakchi’’ qui 
s’adonnait à la vente de la drogue». Ces 
derniers ont réussi à s’emparer d’une 
importante quantité de psychotropes 
estimée à 100 comprimés psychotropes 
destinée à la commercialisation à la cité 
Oued Dhab  d’Annaba .
Cette opération s’est effectuée sur la 
base d’informations recueillies  par 
sûreté de wilaya indiquant la présence 
d’un narcotrafiquant très actif au niveau 
de  plusieurs cités d’Annaba. Ce qui 

a amené les éléments de la sûreté à se 
rendre immédiatement  sur les lieux pour 
traquer le mis en cause, lequel a été arrêté 
et présenté par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’Annaba, qui a 
décidé de le placer en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire.
 Cette opération s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments de 
la police pour lutter sans relâche contre le 
trafic de la drogue et des psychotropes. Un 
appel au civisme des citoyens a été lancé 
par les forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition. 

Quand le thermomètre voltige 
allégrement en cette période 
estivale, l’envie de se baigner 

devient pressante et tous les moyens 
sont bons pour braver l’interdit en 
«piquant une tête» même dans des 
plages non surveillées, les gueltas, 
les retenues d’eau, les bassins et les 
barrages. Cette situation contraint les 
spécialistes concernés, notamment la 
protection civile à lancer des appels 
et des actions itératives pour mettre 
un terme au drame des noyades 
qui endeuillent, chaque année, de 
nombreuses familles. La mer, c’est 
avant tout une étendue d’eau naturelle 
qui peut présenter des dangers cachés. 
Un brutal changement de profondeur, 
un courant marin qui vous entraine 
malgré vous. Vaut mieux donc ne 
jamais aller se baigner tout seul, même 
sur une plage surveillée afin d’éviter les 

surprises amères. Les noyades arrivent 
très vite et même dans une étendue 
d’eau qui semble peu profonde, on 
ne sait jamais ce qui peut arriver. Une 
hydrocution peut par exemple faire 
perdre connaissance et entrainer une 
noyade. Si les plages surveillées sont 
une sécurité supplémentaire, il est bon 
de ne jamais s’y reposer complètement 
pendant les vacances à la mer. Autre 
conseil de sécurité à la mer concernant 

les enfants : la surveillance de chaque 
minute et les brassards de protection 
sont obligatoires à tout instant. Se 
mettre dans une position où vous 
pourriez vous laisser aller à un petit 
somme est donc un exemple de chose 
à ne pas faire pour éviter tout danger 
de la mer à vos enfants. Notamment 
en cas de mauvais temps, mieux vaut 
ne pas s’approcher de la plage, même 
pour admirer les grandes vagues de la 
mer en colère.

Grace à  la 
participation de 
nombreux plongeurs 

volontaires, en présence 

des membres de la famille 

de la victime, le corps de 
l’adolescent de 17 ans, le 
nommé Boutaleb Louai, 
porté disparu vendredi passé 
vers 9 heures du matin, dans 
une mer houleuse, alors qu’il 
nageait avec ses camarades, 

à la plage « lever de l’aurore 
», ex-Vidro d‘Annaba, 
a été enfin trouvé par la 
protection civile  d’Annaba. 
Lancées dès la matinée de 
vendredi, les recherches qui 
ont nécessité la mobilisation 

d’importants moyens  
matériels et  humains  ont  
donné lieu à des résultats. 
Le corps de  la victime a 
été transféré au service de 
la morgue de l’hôpital ‘’Ibn 
Rochd’’.

Le centre d’hémobiologie et 
transfusion sanguine du CHU 
Annaba, organise, en collaboration 

avec l’Agence Nationale du sang et 
la fédération algérienne des donneurs 
de sang, le 1er Congrès International 
de transfusion sanguine d’Annaba, 
et ce durant les journées des 15 et 16 
juin à l’Hôtel Sheraton. Ce congrès 
scientifique qui s’articule autour de trois 
thématiques en rapport avec la promotion 
et l’autosuffisance en don de sang, la 
sécurité transfusionnelle et hémovigilance 
ainsi que la médecine transfusionnelle 

itérative, préventive et d’urgence, verra 
la participation d’éminents spécialistes et 
experts aussi bien nationaux qu’étrangers 
à travers la présentation des états de l’art et 
des mises à jour sur les avancés scientifiques 
et le développement technologique dans le 
domaine de la médecine transfusionnelle. 
A l’image d’Annaba, ville d’échanges, 
créative et ouverte au monde, ce congrès 
est une occasion unique pour établir 
et renforcer les liens de coopération et 
de partenariat avec les autres sociétés 
savantes à l’échelle Nationale, Maghrébine 
et Internationale.

Sara.Y

I.B

Sara .Y

Sara Boueche

ANNABA / Sûreté de wilaya 
Arrestation d’un dangereux  

narcotrafiquant 



ANNABA / SIDER EL HADJAR
Plus de 500 tonnes de déchets ferreux récupérés

Au total, 530 tonnes de 
déchets ferreux ont été 
récupérés au niveau 

du complexe sidérurgique 
Sider El Hadjar (Annaba) au 
terme des dix premiers jours de 
l’opération de démantèlement 
du Haut fourneau n 1, a-t-on 
appris samedi passé, auprès 
de la Direction générale du 
complexe.
Les 530 tonnes de déchets 
ferreux récupérés représentent 
un premier bilan de l’opération 
de démantèlement, lancée 

la dernière semaine du mois 
de mai, et qui devra durer 
trois mois, a indiqué à l’APS 
directeur général du complexe, 
Lotfi Kamel Manaa.
Le démantèlement du Haut 
fourneau n 1 est supervisé 
par l’Entreprise nationale de 
récupération qui a pris toutes les 
dispositions d’organisation et 
de sécurité pour le déroulement 
de l’opération dans de bonnes 
conditions et dans les délais 
fixés, a-t-il indiqué.
Il est prévu, dans ce cadre, la 

récupération de plus de 20.000 
tonnes de déchets ferreux issus 
de la structure du Haut fourneau 
n 1, occupant un terrain de 3 ha 
et mis hors service depuis 2009, 
a ajouté la même source.
Aussi, ce volume de déchets 
ferreux constitue un stock 
important qui couvrira les 
besoins en la matière du 
complexe Sider El Hadjar 
pendant plusieurs mois, a-t-on 
noté.
Le complexe Sider El Hadjar 
emploie 5.500 travailleurs avec 

des prévisions de production 
théoriques en 2022 estimées 

à 800.000 tonnes de produits 
ferreux longs et plats.
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Le directeur général 
de l’administration 
pénitentiaire et de la 

réinsertion (DGAPR), Zreb 
Saïd, a donné dimanche le 
coup d’envoi de l’examen du 
Baccalauréat, (session juin 
2022), pour les détenus, depuis 
l’établissement de rééducation 
et de réinsertion d’El Meniaâ.
Tous les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés, en 
coordination avec le ministère 
de l’Education nationale , pour 

le bon déroulement de ces 
épreuves, a assuré M. Zreb Saïd.
Un effectif de 255 détenus, de 
sexe masculin, de l’établissement 
du rééducation et de réinsertion 
d’El Meniaâ passeront leurs 
épreuves de baccalauréat dans la 
filière des lettres et philosophie 
au centre d’examen ouvert à 
l’établissement , encadré par 
87 surveillants et 14 cadres au 
secrétariat, selon les données 
fournies par le secteur de 
l’éducation.

A l’échelle nationale, 6.100 
candidats pensionnaires des 
établissements pénitentiaires, 
passent leurs examens du 
Bac,(session juin 2022), répartis 
sur 47 établissements retenus 
comme centres d’examens sous 

l’égide de l’office national des 
examens et concours (ONEC).
Les candidats examineront 
dans six (6) filières 
d’enseignement, à savoir 
lettres et philosophie (5.912 
inscrits), langues étrangères 
(25 ), gestion et économie 
(73), sciences expérimentales 
( 73), mathématiques (11) 
et techniciens en sports (six 
candidats), qui ont, pour ce faire, 
suivi des cours assurés, au titre 
de la saison scolaire 2021/2022, 

par 1.102 enseignants, selon 
un communique de la direction 
générale de l’administration 
pénitentiaire et de la réinsertion.
Ces dispositions interviennent 
en application des directives 
du ministère de l’Education 
nationale (MEN) portant 
mobilisation, en coordination 
avec la (DGAPR), de tous les 
moyens humains et matériels 
au profit de l’ensemble des 
candidats pensionnaires des 
établissements pénitentiaires.

EL MENIAÂ / BAC-2022-DÉTENUS
Coup d’envoi des épreuves depuis El Meniaâ

Le ministre des Affaires 
religieuses et des waqfs, 
Youcef Belmahdi, a 

incité jeudi dernier, à Bouira, 
les imams à jouer “un rôle 
réconciliateur” pour consolider 
les rangs de la société et pour 
lutter aussi contre tout risque de 
discorde ou de désunion, selon 
APS.
Au cours d’une cérémonie de 
sortie de la 4e promotion de 
“Imams Moudarriss” (imams 
enseignants) issus des instituts 
nationaux de formation 
spécialisée des corps spécifiques 
de l’administration des affaires 
religieuses, qu’il a présidée, le 

ministre a insisté sur la mission 
de l’Imam, qui, a-t-il dit, “doit 
être de réconciliation et qui doit 
unifier les rangs sociaux”.
Dans son discours diffusé et 
suivi via une visio-conférence 
à travers les 14 instituts 
nationaux et les écoles du 
secteur, M. Belmahdi a appelé 
les nouveaux imams de cette 4e 
promotion baptisée du nom du 
colonel Akli Mohand Oulhadj, à 
“œuvrer pour l’union, à travers 
des discours réconciliateurs 
pour renforcer le front interne 
et pouvoir faire face aux risques 
qui menacent l’Algérie”.
Le même responsable a précisé, 

en outre, que cette nouvelle 
promotion compte plus de 600 
Imams Moudariss formés au 
niveau national, dont 5 étudiants 
sont issus du Niger. A ce propos, 
le ministre s’est beaucoup 
réjoui du rôle que joue l’Algérie 
pour la formation religieuse des 
Imams à travers les différents 
instituts, écoles, Zaouias, et 
autres établissements.
“L’Algérie est devenue la 
destination préférée de beaucoup 
d’étudiants étrangers venus 
notamment d’Asie et d’Afrique 
ainsi que d’autres pays arabes”, 
s’est-il réjoui, précisant que 
plus de 400 étudiants étrangers 

venus de Tanzanie, du Niger 
ainsi que d’autres pays, suivent 
des formations religieuses en 
Algérie.
Le ministre a expliqué, en outre, 
que les ressortissants Nigériens 
ont été formés dans le cadre 
des bonnes relations qui lient 
toujours l’Algérie à ce pays 
voisin qui est le Niger.
Au cours de la cérémonie 
qui s’est déroulée à l’institut 
national de formation 
spécialisée des corps spécifiques 
de l’administration des affaires 
religieuses de Bouira, en 
présence des autorités civiles 
et militaires de la wilaya, M. 

Belmahdi a honoré les lauréats 
de cette 4e promotion en leur 
remettant des attestations 
d’encouragement ainsi que des 
cadeaux.
Par ailleurs, l’hôte de Bouira 
a rappelé qu’une plateforme 
numérique algérienne de 
récitation du Coran “Miqraa” 
dédiée à l’apprentissage et la 
récitation du Saint Coran, a été 
créée en avril 2021.
“Cette plateforme peut 
permettre à beaucoup 
d’étudiants algériens et 
étrangers d’apprendre le Coran 
et de se former à distance”, a 
encore expliqué le ministre.

BOUIRA / AFFAIRES RELIGIEUSES
L’imam doit jouer un “rôle de réconciliation” dans la 

société a souligné Belmahdi

Cela fait plusieurs années 
que les habitants de la 
localité ‘’Cheurfa’’, font 

face à plusieurs problèmes en 
rapport avec leur vécu quotidien. 
La vie paraît dure en voyant 
l’état de cette commune. Oubliée 
pendant des années, cette localité 

qui recèle d’importantes et 
diverses potentialités a encore 
du mal à relever le défi et à 
rattraper les retards cumulés 
depuis quelques années. «Notre 
commune jouit d’une position 
géographique stratégique, mais 
son développement bute à des 
considérations occultes », soutient 

un habitant. Une des raisons qui 
a suscité la colère des habitants 
de cette localité enclavée. Le 
manque de structures de loisirs 
rend le vécu des jeunes de Cheurfa 
insipide et fade. La commune ne 
dispose même pas d’un stade 
homologué pour permettre à leur 
équipe de football d’accueillir ses 

adversaires en championnat de sa 
catégorie. Cette dernière reçoit 
ses concurrents, soit au stade de 
Ain Berda ou d’El Eulma, nous 
dit-on. C’est dire que les jeunes 
de Cheurfa sont en droit  d’avoir 
au moins le minimum pour 
rompre avec la marginalisation 
et l’exclusion. Une situation 

qui s’est davantage compliquée 
au grand dam des familles qui 
attendaient avec impatience 
de voir leur problème réglé. 
Les habitants estiment que les 
responsables concernés doivent 
se pencher sur cette frange  de 
citoyens qui galère d’année en 
année pour faire entendre sa voix. 

ANNABA / CADRE DE VIE
Cheurfa… une commune marginalisée

Les habitants réclament une amélioration des conditions de vie 
Imen.B



France 
Premier tour des législatives, la participation 

scrutée à la loupe

Sommet sur la sécurité de Shangri-La 
Pékin menace, mais veut éviter les remous

On vote ce dimanche 
12 juin en France. 
Quelque 48 millions 

d’électeurs sont appelés à 
désigner leurs députés à 
partir de 8h en métropole. 
C’est le premier tour des 
législatives, un mois et 
demi après la réélection 
d’Emmanuel Macron à la 
présidence de la République. 
Des élections cruciales, 
puisqu’elles vont déterminer 
la couleur politique du 
prochain gouvernement, et 
qui risquent d’être marquées 
par une forte abstention, 
selon rfi.
Les Français de métropole 
ont commencé à voter pour 
le premier tour des élections 
législatives. A la mi-journée, 
la participation était de 
18,43% de participation, en 
baisse de 0,8 point par rapport 
à 2017. La participation sera 
particulièrement surveillée, 
c’est l’un des enjeux du scrutin 
: les observateurs s’attendent 
à un taux supérieur à 50% 
d’abstention. On sait déjà que 
les Antilles et Saint-Pierre-
et Miquelon ont eu un taux 
d’abstention record pour ce 
premier tour. La désaffection 

aux législatives, qui touche 
en premier lieu les jeunes 
et les catégories populaires, 
progresse de façon 
spectaculaire puisqu’elle est 
passée de 31% en 1993 à 
51,3% en 2017.
Ce matin pourtant, dès 
l’ouverture, les premiers 
électeurs répondaient 
présents, comme en 
témoigne ce reportage dans 
un bureau de vote parisien. 
Effet de l’enjeu ou du soleil 
? Autrement dit voter tôt 
pour consacrer le reste de ce 
dimanche à la ballade...
«Pour l’instant il y a plutôt 
une bonne participation», 
nous dit ce responsable de 
bureau de vote dans une 
école maternelle du Nord de 
Paris
Eric Chaurin
Pour la presse, ce scrutin 
législatif se résume à un duel 
entre Emmanuel Macron 
et Jean-Luc Mélenchon. 
Pourtant, une étude hissée à 
la Une du journal Le Monde, 
daté d’aujourd’hui, confirme 
« la structuration en trois 
pôles de poids équivalents » 
du paysage politique français.
En France, le Premier ministre 

est issu du groupe majoritaire 
à l’assemblée nationale. Et le 
pouvoir exécutif doit pouvoir 
s’appuyer sur les députés 
pour voter les lois. Ce sont 
eux aussi qui contrôlent 
l’action du gouvernement 
à travers les questions aux 
ministres, les commissions 
d’enquête et les missions 
d’information...
Le parti présidentiel 
Renaissance avec ses alliés, 
regroupés au sein de la 
confédération baptisée « 
Ensemble » créée pour ces 
législatives avec Horizons, 
le parti d’Édouard Philippe, 
et le MoDem de François 
Bayrou, souhaite obtenir 
la plus large majorité pour 
appliquer leur programme.
Législatives françaises: 
Emmanuel Macron aura-t-il 
la majorité à l’Assemblée?  
L’opposition de gauche, la 
Nupes, elle, fédérée sous 
l’impulsion de Jean-Luc 
Mélenchon, rêve d’imposer 
une cohabitation au président. 
Pour cela elle devra remporter 
plus de la moitié des 577 
sièges à l’assemblée, soit 
558 en métropole, 11 pour 
les Français de l’étranger, 2 

en Nouvelle Calédonie et 6 
pour les autres collectivités 
d’Outre-mer. Les électeurs 
d’Outre-mer ont ouvert le 
bal hier. Tout d’abord ceux 
de Saint-Pierre-et-Miquelon 
qui ont été les premiers à se 
rendre aux urnes, samedi à 
08H00 locales (midi à Paris).
Au total 6293 candidats 
sont en lice, c’est environ 
11 par circonscription. Un 
chiffre en baisse par rapport 
au scrutin il y a cinq ans qui 
s’explique par l’alliance des 
partis de gauche.  Ceux qui 
ne seront pas élus dimanche 
soir devront, pour accéder au 
second tour du 19 juin, soit 
arriver dans les deux premiers 
de leur circonscription, soit 
obtenir les voix de 12,5% 
des électeurs inscrits. Le 
mode d’élection des députés 
est régulièrement remis en 
cause, accusé de privilégier 
les gros partis et de créer 
des majorités qui reflètent 
peu la diversité de la palette 
politique. Mais jusqu’à 
présent, à part le scrutin de 
1986, les projets de réforme 
pour imposer une dose de 
proportionnelle ont tous 
capoté...

Zoom sur Marseille
Marseille, où se trouve 
notre correspondant, Yoram 
Melloul, a la réputation 
d’être le mauvais élève 
de la participation : en 
2017, seulement 44% des 
Marseillais s’étaient déplacés 
pour voter. 
Partout dans la grande 
métropole méditerranéenne, 
on va scruter les tableaux 
noirs où sont inscrits les 
chiffres de la participation 
heure par heure. Le président 
du bureau où il se trouve 
craint que la désaffection 
soit importante à cause 
d’une campagne qu’il a 
trouvé bien faible, un peu 
atone. Trop concentrée sur 
des personnalités nationales. 
Et puis autre difficulté, que 
nous confiait le président, 
c’est le nombre élevé de 
candidats : 12 dans la 2ème 
circonscription où je me 
trouve. Car avec plus de 
candidats, il faut plus de 
scrutateurs pour dépouiller 
les bulletins et compter les 
voix attribuées à chacun. 
Mais il a jusqu’à 19 heures 
pour recruter des bénévoles.

La Chine répète qu’elle 
entend se « battre 
jusqu’au bout » pour 

empêcher Taïwan de déclarer 
son indépendance. C’est 
ce qu’a en tout cas déclaré 
le ministre de la Défense 
chinois, Wei Fenghe, lors de 
son discours ce dimanche 
au sommet sur la sécurité 
de Shangri-La à Singapour, 
et ce, alors que la guerre 
en Ukraine a remis Taïwan 
au centre de l’attention 
internationale, selon rfi.
Ce n’est pas le discours 
de la Chine qui a changé, 
c’est le contexte rappelle 
régulièrement Pékin. Alors 
que les pays de la région Asie-
Pacifique s’inquiètent des 
tensions sino-américaines 
autour de Taïwan et des 
projets expansionnistes 

de l’armée populaire de 
libération dans les mers de 
Chine, Wei Fenghe a profité 
de la tribune du dialogue de 
Shangri-La ce dimanche, 
pour dénoncer une nouvelle 
fois les États-Unis et « leur 
clique » qui dressent des « 
murs » en ciblant « un pays 
spécifique » dit-il.
La Chine -en position de 
victime- se défend face à 
une politique des « blocs 
exclusifs » -une allusion 
aux groupements de sécurité 
initiés par Washington 
dans la région comme le 
pacte Aukus ou encore le 
Quad-, une politique de « 
la confrontation » aussi qui 
s’opposerait à la vision « 
pacifique » de Pékin qui 
ne ferait que défendre sa 
souveraineté affirme encore 

le ministre chinois de la 
Défense.
Privilégier une réunification 
pacifique
« Wei Fenghe a d’abord 
expliqué que la Chine 
travaillait avec la plus grande 
sincérité possible à une 
réunification pacifique et que 
la voie pacifique était bien sûr 
celle qui était privilégiée par 
la Chine», explique Mathieu 
Dûchatel, le directeur du 
programme Asie de l’Institut 
Montaigne joint à Singapour, 
« avant ensuite d’utiliser des 
termes assez forts ». Wei 
Fenghe a en effet affirmé 
que si Taipei proclamait son 
indépendance, la Chine se 
battrait « à tout prix » et « 
jusqu’au bout ».
Mathieu Dûchatel estime 
qu’avec ce discours du 

ministre de la Défense 
il y a une réaffirmation 
d’une politique qui a peu 
évolué, mais qui est dans 
un contexte stratégique 
particulier. Car après avoir 
répondu à ce qu’il considère 
comme des « calomnies » 
de Washington, le général 
qui dirige la délégation 
chinoise à Singapour a en 
effet plusieurs fois employé 
le mot « guerre » au sujet de 
l’Ukraine.
Taïwan au centre de 
l’attention internationale
Car le contexte international, 
c’est aussi celui de l’invasion 
russe et de la résistance 
ukrainienne qui a montré à 
Pékin qu’une réunification 
par la force de Taïwan serait 
pour le moins risquée. Alors 
que de leur côté, les États-

Unis, en raison du contexte 
sont en train de revenir sur 
les sanctions imposées à la 
Chine par l’administration 
Trump pour tenter de 
juguler l’inflation qui affecte 
fortement les ménages 
américains.
« Donc l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie 
remet la question de Taïwan 
au centre de l’attention 
internationale, d’autant qu’il 
y a des tensions très fortes 
dans les relations sino-
américaines et qu’il y a aussi 
l’élection présidentielle 
début 2024 qui sera 
extrêmement importante 
», rappelle le directeur du 
programme Asie de l’Institut 
Montaigne.
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THAÏLANDE: 

nouvelle manifestation pro-démocratie pour demander le départ du 
Premier ministre

UKRAINE: 

l’enfer d’un front à l’autre

le président égyptien rencontre le dirigeant 
yéménite au Caire

En Thaïlande, les 
militants pro-
démocratie sont à 

nouveau sortis dans les 
rues samedi.  C’était la 
première manifestation 
d’ampleur depuis plus 
d’un an alors que les 
restrictions anti-Covid 
commencent à s’assouplir 
et les manifestations sont 
bien décidées à remettre 
la pression au Premier 
ministre. Selon RFI.

Ils étaient près de 2000 
personnes dans les rues 
de Bangkok pour faire 
entendre leur message 
au Premier ministre : la 
trêve sociale n’était due 
qu’aux restrictions anti-
Covid. Et les militants 
exigent toujours le départ 
de Prayuth Chan-ocha, un 
ancien militaire arrivé au 
pouvoir par coup d’État 
en 2014, légitimé quelques 
années plus tard au cours 

d’un scrutin controversé.
Pour Mo Pet, un médecin 
généraliste venu aider au 
service sanitaire, il s’agit 
aussi, à l’approche des 
élections générales de 
l’année prochaine, de faire 
comprendre aux élites 
militaires en place que 
le camp pro-démocratie 
a bien l’intention de 
reprendre le pouvoir: « 
Le peuple thaïlandais est 
venu en nombre pour bien 

rappeler à Prayuth qu’on 
veut qu’ils partent, lui et sa 
clique... Nous ne sommes 
manipulés par aucun 
groupe politique, on pense 
par nous-même et l’on est 
venu librement. J’espère 
juste qu’il n’y aura pas de 
violence. »
L’élection d’un nouveau 
gouverneur à Bangkok 
il y a un peu plus de 
deux semaines a suscité 
beaucoup d’espoir. 

Certains y voient une 
occasion de rétablir 
le camp des anciens 
populistes « rouge » au 
pouvoir, mais pour la 
nouvelle génération, qui 
représente la majorité 
des manifestants, il s’agit 
surtout de tourner la page 
du gouvernement militaire 
et d’obtenir plus de libertés, 
notamment en matière de 
liberté d’expression.

Selon Kiev, l’armée 
russe occuperait 
environ 20% du 

territoire ukrainien, étalés 
entre le sud et l’est du pays. 
Ces territoires comptent 
de multiples fronts, où les 
armées ukrainiennes et 
russes sont face-à-face. Nos 
envoyés spéciaux ont réalisé 
un périple de 150 km entre 
deux lignes de combat, 
montrant ainsi différentes 
réalités du conflit.Selon rfi.
Barvinkove, à 25 km 
du front. Barbe noire et 

bandana dans les cheveux, 
Rusin amène nourriture et 
munitions pour ses hommes 
postés face aux Russes. 
Ce haut gradé du bataillon 
ukrainien Karpatska Sich 
nous avertit : il nous emmène 
en première ligne et tout peut 
arriver. Soudain, la radio de 
Rusin se met à crachoter. Le 
quartier général ukrainien 
situé en première ligne 
lance l’alerte : un drone est 
repéré. Le militaire stoppe 
immédiatement la voiture 
dans une zone boisée. Coupe 

le moteur. Et attend.
Depuis le ciel, le drone 
russe cherche des cibles à 
bombarder. Rusin, lui, garde 
son calme et patiente dans 
son pick-up.
On le repère au son. Il fait le 
même bruit qu’une tondeuse. 
On peut l’abattre avec un 
canon antiaérien Shilka, ou 
un système Buk. Mais les 
missiles Stinger ne marchent 
pas. L’autre jour, un groupe 
de soldats a été visé. Ils sont 
tous morts. Donc le niveau 
de danger est très élevé. 

Alors, vous priez Dieu et 
vous avancez, car il n’y a pas 
d’autre façon pour amener 
des provisions au front.
Dans un village où la plupart 
des bâtiments ont été détruits, 
les soldats ukrainiens sont 
rassemblés dans le sous-
sol d’une maison anonyme. 
Les militaires se reposent, 
se préparent au combat, 
examinent des cartes.
Les murs du sous-sol vibrent 
lorsqu’une bombe s’écrase à 
proximité. Les soldats, pour 
leur part, restent impassibles. 

Beaucoup jouent simplement 
sur leurs téléphones pour se 
changer les idées, même si 
l’un d’eux, appelé Vèdmid 
– l’ours en ukrainien – ne 
cache pas sa peur. « Je pense 
à la mort chaque jour. Cette 
idée ne me quitte jamais. Elle 
arrivera peut-être par une 
balle, peut-être par un obus. 
Ça peut vous tomber dessus, 
sans même que vous sachiez 
d’où le tir est parti », confie 
ce volontaire qui a quitté 
son métier de mécanicien en 
2014 pour s’engager.

Le président égyptien 
Abdel Fattah El-
Sisi a rencontré 

samedi au Caire Rashad 
Al-Alimi, président du 
Conseil des dirigeants 
présidentiels yéménites, 
Selon Arabenews.
Les deux dirigeants ont 
discuté de la question de 
la liberté de navigation en 
mer Rouge, compte tenu 
de la récente escalade des 
activités hostiles de l’Iran 
dans cette région.
El-Sisi a souligné « la 
nécessité de combiner 
les efforts et d’intensifier 
l’action conjointe pour 
protéger la sécurité et la 
liberté de navigation en mer 
Rouge, dans le détroit de Bab 
Al-Mandab et dans le Golfe, 
ainsi que le lien entre cette 
question vitale et la sécurité 
et la stabilité régionales et 
internationales. »

Al-Alimi s’est dit aligné 
avec le président égyptien 
sur la nécessité d’efforts 
concertés pour assurer la 
liberté de navigation en mer 
Rouge.
Les deux hommes ont 
également discuté de la 
crise du navire pétrolier 
Safer. El-Sisi a déclaré 
que le pétrolier en détresse 
représente « une menace 
à multiples facettes » et 
a exhorté la communauté 
internationale à résoudre 
cette crise au plus vite en 
apportant le soutien et le 
financement nécessaires au 
plan des Nations unies. »
El-Sisi a également fait 
part de son soutien au 
gouvernement légitime du 
Yémen.
« Le Yémen a toujours 
été une porte d’entrée 
majeure pour l’arabisme et 
la civilisation humaine », 

a-t-il déclaré. « L’Égypte 
ne ménagera aucun effort 
pour soutenir le Conseil 
des dirigeants présidentiels, 
afin de parvenir à une 
solution politique à la crise 
yéménite qui garantisse la 
paix et la stabilité et la fin 
des souffrances du peuple 
yéménite ».
« La sécurité et la stabilité 
du Yémen sont d’une 
importance capitale pour 
l’Égypte et l’ensemble 
du monde arabe », a-t-il 
poursuivi. « L’Égypte se 
félicite de l’annonce par 
les Nations unies de la 
prolongation de l’accord 
d’armistice au Yémen. Nous 
appelons toutes les parties 
à appliquer pleinement 
les termes de l’accord, 
car cela représente un 
développement positif qui 
pourrait lancer un processus 
politique global au Yémen. 

»
Al-Alimi a accusé les 
rebelles houthis au Yémen 
de vouloir un retour aux « 
époques préhistoriques » et 
précisé qu’ils ont lancé une 
attaque contre « l’égalité et 
la justice. »
« Le Yémen soutient 
les efforts de paix en 
coordination avec l’Arabie 
saoudite et les Émirats 
arabes unis », a ajouté Al-

Alimi.
Le dirigeant yéménite a 
également déclaré qu’il 
avait avec El-Sisi examiné « 
les possibilités de renforcer 
la coopération entre les 
deux pays et de bénéficier 
de l’expérience de l’Égypte 
en matière notamment 
d’éducation, de santé et 
de construction » dans les 
gouvernorats libérés du 
Yémen.
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Alors qu’ il était l’un des lors qu’il était l’un des 
entraîneurs les plus en entraîneurs les plus en 
vogue avant son arrivée vogue avant son arrivée 

au PSG, il y a eu beaucoup au PSG, il y a eu beaucoup 
de mouvements sur les bancs de mouvements sur les bancs 
des grands clubs depuis. En des grands clubs depuis. En 
ce sens, après son départ du ce sens, après son départ du 
Paris Saint-Germain, Mauricio Paris Saint-Germain, Mauricio 
Pochettino devrait éprouver les Pochettino devrait éprouver les 
pires difficultés pour rebondir pires difficultés pour rebondir 
ailleurs. Explications. ailleurs. Explications. 
Il semblerait que l’aventure de Il semblerait que l’aventure de 
Mauricio Pochettino au PSG Mauricio Pochettino au PSG 
soit officieusement terminée. soit officieusement terminée. 
D’après le journaliste David D’après le journaliste David 
Ornstein de The Athletic, une Ornstein de The Athletic, une 
réunion aurait eu lieu la semaine réunion aurait eu lieu la semaine 
dernière au cours de laquelle un dernière au cours de laquelle un 
consensus aurait été trouvé entre consensus aurait été trouvé entre 
les dirigeants du PSG et le clan les dirigeants du PSG et le clan 
Pochettino pour que l’Argentin Pochettino pour que l’Argentin 
reçoive les indemnités qui lui reçoive les indemnités qui lui 
reviennent en quittant le PSG reviennent en quittant le PSG 
une année avant l’expiration une année avant l’expiration 
de son contrat. Son départ est de son contrat. Son départ est 
sur le point d’être entériné et sur le point d’être entériné et 
officialisé. Et maintenant ? Avant officialisé. Et maintenant ? Avant 
même qu’ il prenne la décision même qu’il prenne la décision 
de déposer ses valises au Paris de déposer ses valises au Paris 
Saint-Germain en janvier Saint-Germain en janvier 
2021, Mauricio Pochettino 2021, Mauricio Pochettino 
aurait cultivé le désir de plutôt aurait cultivé le désir de plutôt 
retrouver un club de Premier retrouver un club de Premier 
League, après ses passages à League, après ses passages à 
Southampton et à Tottenham, Southampton et à Tottenham, 
plutôt que de relever le défi qui plutôt que de relever le défi qui 
se présentait à lui avec le PSG. se présentait à lui avec le PSG. 
Et que ce soit à la fin de la saison Et que ce soit à la fin de la saison 
dernière avec Tottenham et dès dernière avec Tottenham et dès 

le mois de novembre 2021 avec le mois de novembre 2021 avec 
Manchester United, la volonté Manchester United, la volonté 
de Mauricio Pochettino de de Mauricio Pochettino de 
revenir en Premier League aurait revenir en Premier League aurait 
été bien présente dans son esprit été bien présente dans son esprit 
selon le média anglais. Les deux selon le média anglais. Les deux 
postes ne sont désormais plus à postes ne sont désormais plus à 
pourvoir puisque Antonio Conte pourvoir puisque Antonio Conte 
officie chez les Spurs lorsque officie chez les Spurs lorsque 
les Red Devils ont finalement les Red Devils ont finalement 
pris la décision de nommer Erik pris la décision de nommer Erik 
Ten Hag à sa place. De quoi Ten Hag à sa place. De quoi 
totalement relancer l’avenir totalement relancer l’avenir 
de Mauricio Pochettino qui de Mauricio Pochettino qui 
semblait pourtant si limpide il y semblait pourtant si limpide il y 
a encore quelques semaines de a encore quelques semaines de 
cela. cela. 
L’Athletic Bilbao, une option L’Athletic Bilbao, une option 

difficile… difficile… 
À en croire les informations À en croire les informations 
divulguées par AS, Ramon divulguées par AS, Ramon 
Planes pourrait tenter une Planes pourrait tenter une 
nouvelle fois d’attirer Mauricio nouvelle fois d’attirer Mauricio 
Pochettino comme il l’avait fait Pochettino comme il l’avait fait 
par le passé au FC Barcelone. par le passé au FC Barcelone. 
En lice pour devenir le En lice pour devenir le 
président de l’Athletic Bilbao, président de l’Athletic Bilbao, 
Planes aimerait voir Pochettino Planes aimerait voir Pochettino 
prendre les rênes de l’effectif prendre les rênes de l’effectif 
du club basque après avoir déjà du club basque après avoir déjà 
travaillé à ses côtés à l’Espanyol travaillé à ses côtés à l’Espanyol 
Barcelone lors des débuts Barcelone lors des débuts 
d’entraîneur de Pochettino. d’entraîneur de Pochettino. 
Cependant, l’éventuelle venue Cependant, l’éventuelle venue 
de Mauricio Pochettino serait de Mauricio Pochettino serait 
jugée comme étant difficilement jugée comme étant difficilement 
réalisable pour le pensionnaire réalisable pour le pensionnaire 

de Liga. de Liga. 
Et le reste ? Et le reste ? 
The Athletic a fait un point The Athletic a fait un point 
sur les intérêts de longue date sur les intérêts de longue date 
dont Mauricio Pochettino a dont Mauricio Pochettino a 
fait l’objet, à commencer par fait l’objet, à commencer par 
le FC Barcelone. En 2020, que le FC Barcelone. En 2020, que 
ce soit l’hiver avant Quique ce soit l’hiver avant Quique 
Setién et l’été avant Ronald Setién et l’été avant Ronald 
Koeman, le nom de Pochettino Koeman, le nom de Pochettino 
serait revenu avec insistance serait revenu avec insistance 
dans les discussions du comité dans les discussions du comité 
de direction alors présidé par de direction alors présidé par 
Josep Maria Bartomeu, mais Josep Maria Bartomeu, mais 
son histoire avec l’Espanyol, son histoire avec l’Espanyol, 
ennemi territorial historique du ennemi territorial historique du 
FC Barcelone, aurait joué contre FC Barcelone, aurait joué contre 
lui. Le même été, ce fut un autre lui. Le même été, ce fut un autre 
problème qui s’est dressé sur problème qui s’est dressé sur 

sa route pour le Real Madrid, sa route pour le Real Madrid, 
club intéressé de longue date club intéressé de longue date 
et particulièrement en 2018 et et particulièrement en 2018 et 
2021, en raison du retour de 2021, en raison du retour de 
Zinedine Zidane en 2019. Et à Zinedine Zidane en 2019. Et à 
présent, Carlo Ancelotti semble présent, Carlo Ancelotti semble 
bénéficier de la totale confiance bénéficier de la totale confiance 
du président Florentino Pérez du président Florentino Pérez 
après que le technicien italien ait après que le technicien italien ait 
à la fois raflé la Liga et la Ligue à la fois raflé la Liga et la Ligue 
des champions cette saison. des champions cette saison. 
Pour ce qui est des autres Pour ce qui est des autres 
grosses formations anglaises, grosses formations anglaises, 
Mauricio Pochettino aurait ses Mauricio Pochettino aurait ses 
chances du côté de Manchester chances du côté de Manchester 
City, mais pas avant l’expiration City, mais pas avant l’expiration 
du contrat de Pep Guardiola à du contrat de Pep Guardiola à 
l’été 2023. Pochettino serait l’été 2023. Pochettino serait 
un profil que les Skyblues un profil que les Skyblues 
apprécieraient, néanmoins, apprécieraient, néanmoins, 
Guardiola serait susceptible de Guardiola serait susceptible de 
signer une énième prolongation signer une énième prolongation 
de contrat. Du côté de Liverpool, de contrat. Du côté de Liverpool, 
Jürgen Klopp dispose d’un Jürgen Klopp dispose d’un 
bail le liant aux Reds jusqu’en bail le liant aux Reds jusqu’en 
juin 2024 et Fenway Sports juin 2024 et Fenway Sports 
Group verrait d’un bon oeil une Group verrait d’un bon oeil une 
éventuelle venue de Pochettino, éventuelle venue de Pochettino, 
l’Argentin étant capable selon l’Argentin étant capable selon 
les propriétaires de Liverpool, les propriétaires de Liverpool, 
d’ instaurer une intensité d’instaurer une intensité 
similaire à l’équipe première. similaire à l’équipe première. 
Cependant, The Athletic Cependant, The Athletic 
souligne bien qu’ il n’y a aucune souligne bien qu’il n’y a aucune 
garantie avec Manchester City garantie avec Manchester City 
et Liverpool. L’unique solution et Liverpool. L’unique solution 
viable resterait Tottenham, mais viable resterait Tottenham, mais 
le travail d’Antonio Conte ferait le travail d’Antonio Conte ferait 
l’unanimité chez les Spurs…l’unanimité chez les Spurs…

La sélection algérienne a sélection algérienne 
d’athlétisme a décroché d’athlétisme a décroché 
cinq nouvelles médailles cinq nouvelles médailles 

(2 or, 2 argent, 1 bronze), à (2 or, 2 argent, 1 bronze), à 
l’ issue des épreuves de la 4e l’issue des épreuves de la 4e 
journée des Championnats journée des Championnats 
d’Afrique, disputées samedi à d’Afrique, disputées samedi à 
Saint-Pierre (Maurice).Saint-Pierre (Maurice).
Les médailles d’or algériennes Les médailles d’or algériennes 
ont été décrochées par le ont été décrochées par le 
décathlonien Larbi Bourrada décathlonien Larbi Bourrada 
et le sauteur à la perche Amar et le sauteur à la perche Amar 
Rouana, alors que celles en Rouana, alors que celles en 
argent sont l’oeuvre de Zouina argent sont l’oeuvre de Zouina 
Bouzebra (lancer de marteau) Bouzebra (lancer de marteau) 
et Hichem Cherabi (perche). et Hichem Cherabi (perche). 
La breloque en bronze a été La breloque en bronze a été 
obtenue par Mohamed-Tahar obtenue par Mohamed-Tahar 
Yasser Triki au Triple saut.Yasser Triki au Triple saut.
Dans le concours du décathlon Dans le concours du décathlon 
Bourrada a totalisé 7776 pts Bourrada a totalisé 7776 pts 
devançant deux Sud-Africains, devançant deux Sud-Africains, 
Friedrich Pretorius (7504 pts) Friedrich Pretorius (7504 pts) 
et Jesse Perez  (7396 pts).et Jesse Perez  (7396 pts).
Au concours de saut à la perche, Au concours de saut à la perche, 
l’Algérien Amar Rouana avec l’Algérien Amar Rouana avec 
une barre à 5.30m a devancé une barre à 5.30m a devancé 
son coéquipier Hichem Cherabi son coéquipier Hichem Cherabi 
alors que la médaille de bronze alors que la médaille de bronze 
est revenue au Sud-Africain est revenue au Sud-Africain 
Van Wyk Hendrik (4.90m).Van Wyk Hendrik (4.90m).
De son côté, la spécialiste De son côté, la spécialiste 
du lancer de marteau Zouina du lancer de marteau Zouina 
Bouzebra (63.48m) a été Bouzebra (63.48m) a été 
devancée par la Nigériane devancée par la Nigériane 

Oyeseade Olatoye (63.67m). La Oyeseade Olatoye (63.67m). La 
médaille de bronze du concours médaille de bronze du concours 
est revenue à l’Egyptienne est revenue à l’Egyptienne 
Rawan Barakat  (62.67m).Rawan Barakat  (62.67m).
Dans le concours de triple saut, Dans le concours de triple saut, 
le Burkinabé Fabrice Zango le Burkinabé Fabrice Zango 
a décroché la médaille d’or a décroché la médaille d’or 
avec un saut mesuré à 17.34m, avec un saut mesuré à 17.34m, 
devant le Botswanais Thalosang devant le Botswanais Thalosang 
Tshireletso (16.77m), alors que Tshireletso (16.77m), alors que 
Mohamed-Tahar Yasser Triki Mohamed-Tahar Yasser Triki 
s’est contenté du bronze avec s’est contenté du bronze avec 
un saut à 16.58m.un saut à 16.58m.

Après quatre journées de Après quatre journées de 
compétition, l’Algérie compte compétition, l’Algérie compte 
désormais sept médailles (4 or, désormais sept médailles (4 or, 
2 argent, 1 bronze).2 argent, 1 bronze).
Pour rappel, les deux premières Pour rappel, les deux premières 
médailles d’or algériennes médailles d’or algériennes 
ont été remportées par Amine ont été remportées par Amine 
Bouanani, sur le 110m/haies, Bouanani, sur le 110m/haies, 
et Slimane Moula, sur le 800 et Slimane Moula, sur le 800 
mètres.mètres.
Ces Championnats d’Afrique Ces Championnats d’Afrique 
d’athlétisme, qui se poursuivent d’athlétisme, qui se poursuivent 
jusqu’à dimanche à Saint-jusqu’à dimanche à Saint-

Pierre (Maurice), enregistrent Pierre (Maurice), enregistrent 
la participation de 636 athlètes la participation de 636 athlètes 
(379 messieurs et 257 dames), (379 messieurs et 257 dames), 
dont 14 Algériens.dont 14 Algériens.

L’Algér ie 3e au classement L’Algérie 3e au classement 
avec 7 médailles dont 4 en oravec 7 médailles dont 4 en or
L’Algérie occupe la troisième L’Algérie occupe la troisième 
place au classement des place au classement des 
médailles à égalité avec médailles à égalité avec 
le Nigeria, à l’ issue des le Nigeria, à l’issue des 
épreuves de la 4e journée des épreuves de la 4e journée des 
Championnats d’Afrique de Championnats d’Afrique de 

l’athlétisme, disputées samedi à l’athlétisme, disputées samedi à 
Saint-Pierre (Maurice).Saint-Pierre (Maurice).
Les sélections algériennes Les sélections algériennes 
dames messieurs ont récolté 7 dames messieurs ont récolté 7 
médailles au total, dont 4 or, 2 médailles au total, dont 4 or, 2 
argent et 1 en bronze, le même argent et 1 en bronze, le même 
nombre que le Nigéria.nombre que le Nigéria.
Les quatre breloques en or Les quatre breloques en or 
algériennes ont été obtenues par algériennes ont été obtenues par 
Amine Bouanani, (110m/haies),  Amine Bouanani, (110m/haies),  
Slimane Moula (800 mètres), Slimane Moula (800 mètres), 
Larbi Bourrada (décathlon) et Larbi Bourrada (décathlon) et 
Amar Rouana (la perche).Amar Rouana (la perche).
Les deux médailles en argent Les deux médailles en argent 
ont été décrochées par Zouina ont été décrochées par Zouina 
Bouzebra (lancer de marteau) Bouzebra (lancer de marteau) 
et Hichem Cherabi (la perche). et Hichem Cherabi (la perche). 
La breloque en bronze a été La breloque en bronze a été 
l’œuvre de Mohamed-Tahar l’œuvre de Mohamed-Tahar 
Yasser Triki au Triple saut.Yasser Triki au Triple saut.
La première place au classement La première place au classement 
des médailles est occupée des médailles est occupée 
par l’Afrique du Sud avec 25 par l’Afrique du Sud avec 25 
médailles (6 or, 9 argent et 10 médailles (6 or, 9 argent et 10 
bronze) devant le Kenya avec bronze) devant le Kenya avec 
un total de 12 médailles (5 or, 2 un total de 12 médailles (5 or, 2 
argent, 5 bronze).argent, 5 bronze).
Ces Championnats d’Afrique Ces Championnats d’Afrique 
d’athlétisme, qui se poursuivent d’athlétisme, qui se poursuivent 
jusqu’à dimanche à Saint-jusqu’à dimanche à Saint-
Pierre (Maurice), enregistrent Pierre (Maurice), enregistrent 
la participation de 636 athlètes la participation de 636 athlètes 
(379 messieurs et 257 dames), (379 messieurs et 257 dames), 
dont 14 Algériens.dont 14 Algériens.

ATHLÉTISME / CHAMPIONNATS D’AFRIQUE 2022 : 
L’Algérie décroche cinq nouvelles médailles 

dont deux en or

Lundi 13 Juin 2022

Le sport algérien e sport algérien 
enregistre, à l’occasion enregistre, à l’occasion 
de la 19è édition des Jeux de la 19è édition des Jeux 

méditerranéens d’Oran (25 juin-méditerranéens d’Oran (25 juin-
6 juillet), sa 15è participation 6 juillet), sa 15è participation 
d’affilée à ces joutes sportives d’affilée à ces joutes sportives 
rassemblant, dans un cadre rassemblant, dans un cadre 
d’amitié et de fraternité, les d’amitié et de fraternité, les 
athlètes des pays riverains de la athlètes des pays riverains de la 
Méditerranée.Méditerranée.
C’est lors de l’édition-1967 de C’est lors de l’édition-1967 de 
Tunis que les sportifs algériens Tunis que les sportifs algériens 
ont signé leur première apparition ont signé leur première apparition 
dans cette manifestation sportive dans cette manifestation sportive 
méditerranéenne. Il s’agissait méditerranéenne. Il s’agissait 
alors de la 5è édition des JM, alors de la 5è édition des JM, 
après celles d’Alexandrie après celles d’Alexandrie 
(1951), Barcelone (1955), (1951), Barcelone (1955), 
Beyrouth (1959) et Naples Beyrouth (1959) et Naples 
(1963).(1963).
Des résultats mitigés ont été Des résultats mitigés ont été 
réalisés par les athlètes algériens réalisés par les athlètes algériens 
à travers leurs différentes à travers leurs différentes 
participations à ces rendez-vous participations à ces rendez-vous 
sportifs. En 14 participations, un sportifs. En 14 participations, un 
total de 240 médailles ont été total de 240 médailles ont été 
remportées dont 67 en or. Les remportées dont 67 en or. Les 
lauriers d’or ont été remportées lauriers d’or ont été remportées 
par les athlètes de l’athlétisme par les athlètes de l’athlétisme 
(28 or), la boxe (17), le judo (28 or), la boxe (17), le judo 
(6) et la natation (6). Viennent (6) et la natation (6). Viennent 
ensuite l’haltérophilie (5 or), ensuite l’haltérophilie (5 or), 

karaté (2), la gymnastique (1), karaté (2), la gymnastique (1), 
handball (1) et football (1).handball (1) et football (1).
A Tunis --première ville A Tunis --première ville 
maghrébine à accueillir en maghrébine à accueillir en 
1967 les JM-- les représentants 1967 les JM-- les représentants 
algériens décrochent trois algériens décrochent trois 
médailles de bronze, les toutes médailles de bronze, les toutes 
premières distinctions au premières distinctions au 
palmarès algérien dans ces palmarès algérien dans ces 
joutes méditerranéennes. La joutes méditerranéennes. La 
première a été réalisée en boxe première a été réalisée en boxe 
par Kaddour Aliane (+81 kg) par Kaddour Aliane (+81 kg) 
et les deux autres remportées et les deux autres remportées 
en athlétisme par l’athlète en athlétisme par l’athlète 
féminine, Rabea Ghezlane au féminine, Rabea Ghezlane au 
lancer du poids (8,36 m) et au lancer du poids (8,36 m) et au 
javelot (24,78 m).javelot (24,78 m).
C’est à l’édition de Tunis-1967 C’est à l’édition de Tunis-1967 
que les athlètes féminines ont, que les athlètes féminines ont, 
pour la première fois, fait leur pour la première fois, fait leur 
apparition aux jeux. C’était en apparition aux jeux. C’était en 
athlétisme et en natation.athlétisme et en natation.
Quatre ans plus tard, lors Quatre ans plus tard, lors 
de l’édition d’ Izmir-1971, de l’édition d’Izmir-1971, 
l’Algérie engage 38 athlètes l’Algérie engage 38 athlètes 
dont 3 femmes, mais ne dont 3 femmes, mais ne 
parvient à décrocher qu’une parvient à décrocher qu’une 
seule médaille de bronze par seule médaille de bronze par 
l’athlète Azeddine Azzouzi au l’athlète Azeddine Azzouzi au 
800 m avec un chrono de 1:48.2 800 m avec un chrono de 1:48.2 
centièmes. Une déception centièmes. Une déception 
atténuée cependant par la atténuée cependant par la 

désignation officielle d’Alger, désignation officielle d’Alger, 
ville hôte de la 7è édition des ville hôte de la 7è édition des 
JM avec 14 voix contre 11 pour JM avec 14 voix contre 11 pour 
Split (Yougoslavie).Split (Yougoslavie).

Alger-1975: premières Alger-1975: premières 
médailles d’or algér iennesmédailles d’or algériennes

En 1975, les JM font leur escale En 1975, les JM font leur escale 
à Alger. Plus de 2.000 athlètes à Alger. Plus de 2.000 athlètes 
de 15 pays y ont concouru dans de 15 pays y ont concouru dans 
18 disciplines. L’Algérie, pays 18 disciplines. L’Algérie, pays 
hôte, a engagé 258 athlètes hôte, a engagé 258 athlètes 
dont 39 féminines, récoltant dont 39 féminines, récoltant 
20 médailles (4 or, 7 argent, 9 20 médailles (4 or, 7 argent, 9 
bronze). Les quatre médailles bronze). Les quatre médailles 
d’or historiques -- les toutes d’or historiques -- les toutes 
premières remportées par premières remportées par 
l’Algérie aux JM -- ont été l’Algérie aux JM -- ont été 
réussies par les deux boxeurs réussies par les deux boxeurs 
Nini Hocine et Mohamed Nini Hocine et Mohamed 
Missouri, le coureur Boualem Missouri, le coureur Boualem 
Rahoui (3000 m steeple) Rahoui (3000 m steeple) 
et l’équipe algérienne de et l’équipe algérienne de 
football, vainqueur en finale football, vainqueur en finale 
devant la France (3-2 après devant la France (3-2 après 
prolongations).prolongations).
La participation algérienne La participation algérienne 
se poursuit ensuite avec des se poursuit ensuite avec des 
performances en dents de performances en dents de 
scie, allant de 12 médailles scie, allant de 12 médailles 
(Lattaquié-1987) à 32 médailles (Lattaquié-1987) à 32 médailles 
(la meilleure récolte de tous les (la meilleure récolte de tous les 
temps obtenue à Tunis-2001).temps obtenue à Tunis-2001).

Aux jeux de Split-1979, l’Algérie Aux jeux de Split-1979, l’Algérie 
récolte 16 médailles (1 or, 5 récolte 16 médailles (1 or, 5 
argent, 10 bronze) et se classe argent, 10 bronze) et se classe 
8e sur 14 pays participants. A 8e sur 14 pays participants. A 
Casablanca, quatre ans plus tard, Casablanca, quatre ans plus tard, 
l’Algérie, engagée avec 172 l’Algérie, engagée avec 172 
athlètes dont 28 dames) termine athlètes dont 28 dames) termine 
à la 9e place, avec 14 médailles à la 9e place, avec 14 médailles 
(4 or, 3 argent, 7 bronze) sur 16 (4 or, 3 argent, 7 bronze) sur 16 
pays participants.pays participants.
A Lattaquié en 1987, la récolte A Lattaquié en 1987, la récolte 
algérienne tombe à 12 médailles algérienne tombe à 12 médailles 
(5 or, 3 argent, 4 bronze) (5 or, 3 argent, 4 bronze) 
ponctuée par une 10è place sur ponctuée par une 10è place sur 
16 pays participants. L’Algérie 16 pays participants. L’Algérie 
avait alors engagé 69 athlètes avait alors engagé 69 athlètes 
dont 4 dames.dont 4 dames.
Un sursaut d’orgueil des Un sursaut d’orgueil des 
athlètes algériens a été athlètes algériens a été 
réalisé, successivement aux réalisé, successivement aux 
JM d’Athènes-1991, avec 17 JM d’Athènes-1991, avec 17 
médailles (9 or, 3 argent, 5 médailles (9 or, 3 argent, 5 
bronze) et une 9è place sur 18 bronze) et une 9è place sur 18 
participants, puis à Languedoc-participants, puis à Languedoc-
Roussillon en 1993 avec 22 Roussillon en 1993 avec 22 
médailles récoltées (5 or, 6 médailles récoltées (5 or, 6 
argent, 11 bronze) et une 9è argent, 11 bronze) et une 9è 
place sur 19 participants et place sur 19 participants et 
également à Bari-1997 avec également à Bari-1997 avec 
22 médailles ( 6 or, 8 argent, 8 22 médailles ( 6 or, 8 argent, 8 
bronze) et une 7è place sur un bronze) et une 7è place sur un 
total de 21 nations participantes.total de 21 nations participantes.

Cependant, c’est à Tunis-2001 Cependant, c’est à Tunis-2001 
que l’Algérie a réalisé sa que l’Algérie a réalisé sa 
meilleure récolte, avec 32 meilleure récolte, avec 32 
médailles obtenues (10 or, 10 médailles obtenues (10 or, 10 
argent, 12 bronze) se classant au argent, 12 bronze) se classant au 
8è rang sur 23 participants.8è rang sur 23 participants.
Une légère régression s’en est Une légère régression s’en est 
suivie quatre ans plus tard à suivie quatre ans plus tard à 
Almeria-2005, avec 25 médailles Almeria-2005, avec 25 médailles 
(9 or, 5 argent, 11 bronze) et une (9 or, 5 argent, 11 bronze) et une 
11è place au classement général. 11è place au classement général. 
A Pescara-2009, la récolte tombe A Pescara-2009, la récolte tombe 
à 17 médailles (2 or, 3 argent, 12 à 17 médailles (2 or, 3 argent, 12 
bronze) assortie d’une 12è place bronze) assortie d’une 12è place 
au général sur 23 participants.au général sur 23 participants.
Les résultats s’améliorent, Les résultats s’améliorent, 
lors de l’édition suivante à lors de l’édition suivante à 
Mersin-2013 où l’Algérie gagne Mersin-2013 où l’Algérie gagne 
26 médailles (9 or, 2 argent, 15 26 médailles (9 or, 2 argent, 15 
bronze) et termine à la 12è place bronze) et termine à la 12è place 
sur 24 nations participantes.sur 24 nations participantes.
Lors de l’édition de Tarragone, Lors de l’édition de Tarragone, 
prévue en 2017 mais décalée prévue en 2017 mais décalée 
à 2018, 13 médailles (2 or, 4 à 2018, 13 médailles (2 or, 4 
argent, 7 bronze) sont obtenues argent, 7 bronze) sont obtenues 
par l’Algérie qui se classe 13e par l’Algérie qui se classe 13e 
sur 26 nations.sur 26 nations.
Aux JM-2022 d’Oran, l’Algérie Aux JM-2022 d’Oran, l’Algérie 
sera présente avec 329 sportifs sera présente avec 329 sportifs 
dont 193 hommes dans 23 dont 193 hommes dans 23 
disciplines. 3434 athlètes de 26 disciplines. 3434 athlètes de 26 
pays y participeront.pays y participeront.

JM-Oran-2022 : 15è participation algérienne d’affilée 
aux joutes méditerranéennes

MERCATO - PSG :
Les portes se ferment une à une devant Pochettino

Arrivé en juillet 2012, rrivé en juillet 2012, 
quelques semaines quelques semaines 
après la prise de après la prise de 

pouvoir de Qatar Sports pouvoir de Qatar Sports 
Investments, Marco Verratti Investments, Marco Verratti 
avait été l’un des premiers paris avait été l’un des premiers paris 
du PSG, nouvelle version. Un du PSG, nouvelle version. Un 
choix payant puisque le joueur choix payant puisque le joueur 
italien s’est imposé comme italien s’est imposé comme 
l’un des meilleurs milieux de l’un des meilleurs milieux de 
terrain de la planète. Dix ans terrain de la planète. Dix ans 
après son arrivée, il est revenu, après son arrivée, il est revenu, 
avec sincérité, sur son aventure avec sincérité, sur son aventure 
parisienne.parisienne.
A 29 ans, Marco Verratti est le A 29 ans, Marco Verratti est le 
joueur plus ancien de l’effectif joueur plus ancien de l’effectif 
parisien. Arrivé en 2012 à Paris parisien. Arrivé en 2012 à Paris 
en provenance de Pescara, en provenance de Pescara, 
l’ international italien a passé l’international italien a passé 
la grande partie de sa carrière la grande partie de sa carrière 
dans la capitale. Et le joueur dans la capitale. Et le joueur 
n’est pas prêt de plier bagages. n’est pas prêt de plier bagages. 
Lié actuellement au PSG Lié actuellement au PSG 
jusqu’en 2024, le milieu de jusqu’en 2024, le milieu de 
terrain pourrait, prochainement, terrain pourrait, prochainement, 
prolonger son contrat. « Si je prolonger son contrat. « Si je 
vais prolonger ? Peut-être ! vais prolonger ? Peut-être ! 
Actuellement on négocie avec Actuellement on négocie avec 
le club. Le PSG restera toujours le club. Le PSG restera toujours 
dans mon cœur. Je reviendrai dans mon cœur. Je reviendrai 

vivre à Paris, c’est ma ville vivre à Paris, c’est ma ville 
de cœur. Il n’y aura jamais de de cœur. Il n’y aura jamais de 
problème, c’est le club qui problème, c’est le club qui 
décidera si je dois prolonger ou décidera si je dois prolonger ou 
pas » avait confié Verratti. Entre pas » avait confié Verratti. Entre 
le club parisien et Verratti, le club parisien et Verratti, 
l’histoire a débuté en 2012. l’histoire a débuté en 2012. 
Agé de 19 ans, il était alors Agé de 19 ans, il était alors 
inconnu au bataillon. Mais au inconnu au bataillon. Mais au 
sein de l’équipe de la capitale, sein de l’équipe de la capitale, 
le champion d’Europe 2016 le champion d’Europe 2016 
s’est imposé comme un élément s’est imposé comme un élément 
essentiel. A l’occasion de ses essentiel. A l’occasion de ses 
dix ans au PSG, Verratti s’est dix ans au PSG, Verratti s’est 
confié sur son passage et s’est confié sur son passage et s’est 
remémoré quelques souvenirs remémoré quelques souvenirs 
marquants. marquants. 
« Je ne peux qu’être heureux « Je ne peux qu’être heureux 
»
Lors de son arrivée au PSG, Lors de son arrivée au PSG, 
Marco Verratti ne pensait pas Marco Verratti ne pensait pas 
récolter autant de trophées sur récolter autant de trophées sur 
la scène nationale. Huit fois la scène nationale. Huit fois 
champion de France, vainqueur champion de France, vainqueur 
à de multiples reprise de la à de multiples reprise de la 
Coupe de la Ligue et la Coupe Coupe de la Ligue et la Coupe 
de France, l’ Italien donne de de France, l’Italien donne de 
l’ importance à ces titres, même si l’importance à ces titres, même si 
la Ligue des champions manque la Ligue des champions manque 
à son palmarès. « Je n’aurais à son palmarès. « Je n’aurais 

jamais pu l’ imaginer. Quand on jamais pu l’imaginer. Quand on 
commence à jouer au foot, on commence à jouer au foot, on 
rêve de gagner des titres au plus rêve de gagner des titres au plus 
haut niveau. Le championnat haut niveau. Le championnat 
de France, beaucoup l’ont joué, de France, beaucoup l’ont joué, 
mais certains ne le gagneront mais certains ne le gagneront 
jamais. J’en ai remporté huit, jamais. J’en ai remporté huit, 
et tous étaient merveilleux, et tous étaient merveilleux, 
du premier au dernier. C’est du premier au dernier. C’est 
quelque chose qui restera quelque chose qui restera 
gravé dans mon cœur, c’est très gravé dans mon cœur, c’est très 
difficile à gagner. Quand on est difficile à gagner. Quand on est 
footballeur, on rêve de cela, et footballeur, on rêve de cela, et 
je ne peux qu’être heureux » je ne peux qu’être heureux » 
a-t-il déclaré ce dimanche.a-t-il déclaré ce dimanche.

« C’est un club qui m’a « C’est un club qui m’a 
beaucoup appr is et donné »beaucoup appris et donné »

Marco Verratti s’estime fier de Marco Verratti s’estime fier de 
son parcours au PSG : « Je suis son parcours au PSG : « Je suis 
ici depuis 10 ans, j’ai toujours ici depuis 10 ans, j’ai toujours 
tout donner pour ce club. Parfois tout donner pour ce club. Parfois 
les choses vont bien, parfois les choses vont bien, parfois 
moins. Mais je donne toujours moins. Mais je donne toujours 
mon maximum pour le club. mon maximum pour le club. 
C’est un club qui m’a beaucoup C’est un club qui m’a beaucoup 
appris et donné, et c’est pour appris et donné, et c’est pour 
cela que je le respecterai cela que je le respecterai 
toujours. Ici, j’ai fait de ma toujours. Ici, j’ai fait de ma 
passion mon travail, la ville m’a passion mon travail, la ville m’a 
beaucoup apporté aussi. J’aurai beaucoup apporté aussi. J’aurai 

toujours de la reconnaissance toujours de la reconnaissance 
pour le Paris Saint-Germain. » pour le Paris Saint-Germain. » 
Son meilleur souvenir restera Son meilleur souvenir restera 
son premier titre de champion son premier titre de champion 
de France glané en 2013. « Je de France glané en 2013. « Je 
me souviens que la célébration me souviens que la célébration 
du premier titre était incroyable, du premier titre était incroyable, 
dans les rues de Paris. Les gens dans les rues de Paris. Les gens 
étaient fous autour de nous ! Je étaient fous autour de nous ! Je 
n’avais encore jamais connu n’avais encore jamais connu 
cela, c’était mon premier cela, c’était mon premier 
trophée, et c’est toujours trophée, et c’est toujours 

forcément un peu particulier. Ce forcément un peu particulier. Ce 
ne sont pas forcément les plus ne sont pas forcément les plus 
importants, mais ce sont ceux importants, mais ce sont ceux 
qui restent gravés à jamais » a qui restent gravés à jamais » a 
admis Verratti dans un entretien admis Verratti dans un entretien 
accordé à PSG TV. L’histoire accordé à PSG TV. L’histoire 
entre le PSG et le Gufetto entre le PSG et le Gufetto 
n’et pas près de se terminer. n’et pas près de se terminer. 
La prochaine saison sera une La prochaine saison sera une 
nouvelle occasion pour lui de nouvelle occasion pour lui de 
garnir un peu plus son armoire garnir un peu plus son armoire 
à trophées.à trophées.

Marco Verratti se livre à cœur ouvert sur son aventure 
dans le projet QSI
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Alors qu’ il était l’un des lors qu’il était l’un des 
entraîneurs les plus en entraîneurs les plus en 
vogue avant son arrivée vogue avant son arrivée 

au PSG, il y a eu beaucoup au PSG, il y a eu beaucoup 
de mouvements sur les bancs de mouvements sur les bancs 
des grands clubs depuis. En des grands clubs depuis. En 
ce sens, après son départ du ce sens, après son départ du 
Paris Saint-Germain, Mauricio Paris Saint-Germain, Mauricio 
Pochettino devrait éprouver les Pochettino devrait éprouver les 
pires difficultés pour rebondir pires difficultés pour rebondir 
ailleurs. Explications. ailleurs. Explications. 
Il semblerait que l’aventure de Il semblerait que l’aventure de 
Mauricio Pochettino au PSG Mauricio Pochettino au PSG 
soit officieusement terminée. soit officieusement terminée. 
D’après le journaliste David D’après le journaliste David 
Ornstein de The Athletic, une Ornstein de The Athletic, une 
réunion aurait eu lieu la semaine réunion aurait eu lieu la semaine 
dernière au cours de laquelle un dernière au cours de laquelle un 
consensus aurait été trouvé entre consensus aurait été trouvé entre 
les dirigeants du PSG et le clan les dirigeants du PSG et le clan 
Pochettino pour que l’Argentin Pochettino pour que l’Argentin 
reçoive les indemnités qui lui reçoive les indemnités qui lui 
reviennent en quittant le PSG reviennent en quittant le PSG 
une année avant l’expiration une année avant l’expiration 
de son contrat. Son départ est de son contrat. Son départ est 
sur le point d’être entériné et sur le point d’être entériné et 
officialisé. Et maintenant ? Avant officialisé. Et maintenant ? Avant 
même qu’ il prenne la décision même qu’il prenne la décision 
de déposer ses valises au Paris de déposer ses valises au Paris 
Saint-Germain en janvier Saint-Germain en janvier 
2021, Mauricio Pochettino 2021, Mauricio Pochettino 
aurait cultivé le désir de plutôt aurait cultivé le désir de plutôt 
retrouver un club de Premier retrouver un club de Premier 
League, après ses passages à League, après ses passages à 
Southampton et à Tottenham, Southampton et à Tottenham, 
plutôt que de relever le défi qui plutôt que de relever le défi qui 
se présentait à lui avec le PSG. se présentait à lui avec le PSG. 
Et que ce soit à la fin de la saison Et que ce soit à la fin de la saison 
dernière avec Tottenham et dès dernière avec Tottenham et dès 

le mois de novembre 2021 avec le mois de novembre 2021 avec 
Manchester United, la volonté Manchester United, la volonté 
de Mauricio Pochettino de de Mauricio Pochettino de 
revenir en Premier League aurait revenir en Premier League aurait 
été bien présente dans son esprit été bien présente dans son esprit 
selon le média anglais. Les deux selon le média anglais. Les deux 
postes ne sont désormais plus à postes ne sont désormais plus à 
pourvoir puisque Antonio Conte pourvoir puisque Antonio Conte 
officie chez les Spurs lorsque officie chez les Spurs lorsque 
les Red Devils ont finalement les Red Devils ont finalement 
pris la décision de nommer Erik pris la décision de nommer Erik 
Ten Hag à sa place. De quoi Ten Hag à sa place. De quoi 
totalement relancer l’avenir totalement relancer l’avenir 
de Mauricio Pochettino qui de Mauricio Pochettino qui 
semblait pourtant si limpide il y semblait pourtant si limpide il y 
a encore quelques semaines de a encore quelques semaines de 
cela. cela. 
L’Athletic Bilbao, une option L’Athletic Bilbao, une option 

difficile… difficile… 
À en croire les informations À en croire les informations 
divulguées par AS, Ramon divulguées par AS, Ramon 
Planes pourrait tenter une Planes pourrait tenter une 
nouvelle fois d’attirer Mauricio nouvelle fois d’attirer Mauricio 
Pochettino comme il l’avait fait Pochettino comme il l’avait fait 
par le passé au FC Barcelone. par le passé au FC Barcelone. 
En lice pour devenir le En lice pour devenir le 
président de l’Athletic Bilbao, président de l’Athletic Bilbao, 
Planes aimerait voir Pochettino Planes aimerait voir Pochettino 
prendre les rênes de l’effectif prendre les rênes de l’effectif 
du club basque après avoir déjà du club basque après avoir déjà 
travaillé à ses côtés à l’Espanyol travaillé à ses côtés à l’Espanyol 
Barcelone lors des débuts Barcelone lors des débuts 
d’entraîneur de Pochettino. d’entraîneur de Pochettino. 
Cependant, l’éventuelle venue Cependant, l’éventuelle venue 
de Mauricio Pochettino serait de Mauricio Pochettino serait 
jugée comme étant difficilement jugée comme étant difficilement 
réalisable pour le pensionnaire réalisable pour le pensionnaire 

de Liga. de Liga. 
Et le reste ? Et le reste ? 
The Athletic a fait un point The Athletic a fait un point 
sur les intérêts de longue date sur les intérêts de longue date 
dont Mauricio Pochettino a dont Mauricio Pochettino a 
fait l’objet, à commencer par fait l’objet, à commencer par 
le FC Barcelone. En 2020, que le FC Barcelone. En 2020, que 
ce soit l’hiver avant Quique ce soit l’hiver avant Quique 
Setién et l’été avant Ronald Setién et l’été avant Ronald 
Koeman, le nom de Pochettino Koeman, le nom de Pochettino 
serait revenu avec insistance serait revenu avec insistance 
dans les discussions du comité dans les discussions du comité 
de direction alors présidé par de direction alors présidé par 
Josep Maria Bartomeu, mais Josep Maria Bartomeu, mais 
son histoire avec l’Espanyol, son histoire avec l’Espanyol, 
ennemi territorial historique du ennemi territorial historique du 
FC Barcelone, aurait joué contre FC Barcelone, aurait joué contre 
lui. Le même été, ce fut un autre lui. Le même été, ce fut un autre 
problème qui s’est dressé sur problème qui s’est dressé sur 

sa route pour le Real Madrid, sa route pour le Real Madrid, 
club intéressé de longue date club intéressé de longue date 
et particulièrement en 2018 et et particulièrement en 2018 et 
2021, en raison du retour de 2021, en raison du retour de 
Zinedine Zidane en 2019. Et à Zinedine Zidane en 2019. Et à 
présent, Carlo Ancelotti semble présent, Carlo Ancelotti semble 
bénéficier de la totale confiance bénéficier de la totale confiance 
du président Florentino Pérez du président Florentino Pérez 
après que le technicien italien ait après que le technicien italien ait 
à la fois raflé la Liga et la Ligue à la fois raflé la Liga et la Ligue 
des champions cette saison. des champions cette saison. 
Pour ce qui est des autres Pour ce qui est des autres 
grosses formations anglaises, grosses formations anglaises, 
Mauricio Pochettino aurait ses Mauricio Pochettino aurait ses 
chances du côté de Manchester chances du côté de Manchester 
City, mais pas avant l’expiration City, mais pas avant l’expiration 
du contrat de Pep Guardiola à du contrat de Pep Guardiola à 
l’été 2023. Pochettino serait l’été 2023. Pochettino serait 
un profil que les Skyblues un profil que les Skyblues 
apprécieraient, néanmoins, apprécieraient, néanmoins, 
Guardiola serait susceptible de Guardiola serait susceptible de 
signer une énième prolongation signer une énième prolongation 
de contrat. Du côté de Liverpool, de contrat. Du côté de Liverpool, 
Jürgen Klopp dispose d’un Jürgen Klopp dispose d’un 
bail le liant aux Reds jusqu’en bail le liant aux Reds jusqu’en 
juin 2024 et Fenway Sports juin 2024 et Fenway Sports 
Group verrait d’un bon oeil une Group verrait d’un bon oeil une 
éventuelle venue de Pochettino, éventuelle venue de Pochettino, 
l’Argentin étant capable selon l’Argentin étant capable selon 
les propriétaires de Liverpool, les propriétaires de Liverpool, 
d’ instaurer une intensité d’instaurer une intensité 
similaire à l’équipe première. similaire à l’équipe première. 
Cependant, The Athletic Cependant, The Athletic 
souligne bien qu’ il n’y a aucune souligne bien qu’il n’y a aucune 
garantie avec Manchester City garantie avec Manchester City 
et Liverpool. L’unique solution et Liverpool. L’unique solution 
viable resterait Tottenham, mais viable resterait Tottenham, mais 
le travail d’Antonio Conte ferait le travail d’Antonio Conte ferait 
l’unanimité chez les Spurs…l’unanimité chez les Spurs…

La sélection algérienne a sélection algérienne 
d’athlétisme a décroché d’athlétisme a décroché 
cinq nouvelles médailles cinq nouvelles médailles 

(2 or, 2 argent, 1 bronze), à (2 or, 2 argent, 1 bronze), à 
l’ issue des épreuves de la 4e l’issue des épreuves de la 4e 
journée des Championnats journée des Championnats 
d’Afrique, disputées samedi à d’Afrique, disputées samedi à 
Saint-Pierre (Maurice).Saint-Pierre (Maurice).
Les médailles d’or algériennes Les médailles d’or algériennes 
ont été décrochées par le ont été décrochées par le 
décathlonien Larbi Bourrada décathlonien Larbi Bourrada 
et le sauteur à la perche Amar et le sauteur à la perche Amar 
Rouana, alors que celles en Rouana, alors que celles en 
argent sont l’oeuvre de Zouina argent sont l’oeuvre de Zouina 
Bouzebra (lancer de marteau) Bouzebra (lancer de marteau) 
et Hichem Cherabi (perche). et Hichem Cherabi (perche). 
La breloque en bronze a été La breloque en bronze a été 
obtenue par Mohamed-Tahar obtenue par Mohamed-Tahar 
Yasser Triki au Triple saut.Yasser Triki au Triple saut.
Dans le concours du décathlon Dans le concours du décathlon 
Bourrada a totalisé 7776 pts Bourrada a totalisé 7776 pts 
devançant deux Sud-Africains, devançant deux Sud-Africains, 
Friedrich Pretorius (7504 pts) Friedrich Pretorius (7504 pts) 
et Jesse Perez  (7396 pts).et Jesse Perez  (7396 pts).
Au concours de saut à la perche, Au concours de saut à la perche, 
l’Algérien Amar Rouana avec l’Algérien Amar Rouana avec 
une barre à 5.30m a devancé une barre à 5.30m a devancé 
son coéquipier Hichem Cherabi son coéquipier Hichem Cherabi 
alors que la médaille de bronze alors que la médaille de bronze 
est revenue au Sud-Africain est revenue au Sud-Africain 
Van Wyk Hendrik (4.90m).Van Wyk Hendrik (4.90m).
De son côté, la spécialiste De son côté, la spécialiste 
du lancer de marteau Zouina du lancer de marteau Zouina 
Bouzebra (63.48m) a été Bouzebra (63.48m) a été 
devancée par la Nigériane devancée par la Nigériane 

Oyeseade Olatoye (63.67m). La Oyeseade Olatoye (63.67m). La 
médaille de bronze du concours médaille de bronze du concours 
est revenue à l’Egyptienne est revenue à l’Egyptienne 
Rawan Barakat  (62.67m).Rawan Barakat  (62.67m).
Dans le concours de triple saut, Dans le concours de triple saut, 
le Burkinabé Fabrice Zango le Burkinabé Fabrice Zango 
a décroché la médaille d’or a décroché la médaille d’or 
avec un saut mesuré à 17.34m, avec un saut mesuré à 17.34m, 
devant le Botswanais Thalosang devant le Botswanais Thalosang 
Tshireletso (16.77m), alors que Tshireletso (16.77m), alors que 
Mohamed-Tahar Yasser Triki Mohamed-Tahar Yasser Triki 
s’est contenté du bronze avec s’est contenté du bronze avec 
un saut à 16.58m.un saut à 16.58m.

Après quatre journées de Après quatre journées de 
compétition, l’Algérie compte compétition, l’Algérie compte 
désormais sept médailles (4 or, désormais sept médailles (4 or, 
2 argent, 1 bronze).2 argent, 1 bronze).
Pour rappel, les deux premières Pour rappel, les deux premières 
médailles d’or algériennes médailles d’or algériennes 
ont été remportées par Amine ont été remportées par Amine 
Bouanani, sur le 110m/haies, Bouanani, sur le 110m/haies, 
et Slimane Moula, sur le 800 et Slimane Moula, sur le 800 
mètres.mètres.
Ces Championnats d’Afrique Ces Championnats d’Afrique 
d’athlétisme, qui se poursuivent d’athlétisme, qui se poursuivent 
jusqu’à dimanche à Saint-jusqu’à dimanche à Saint-

Pierre (Maurice), enregistrent Pierre (Maurice), enregistrent 
la participation de 636 athlètes la participation de 636 athlètes 
(379 messieurs et 257 dames), (379 messieurs et 257 dames), 
dont 14 Algériens.dont 14 Algériens.

L’Algér ie 3e au classement L’Algérie 3e au classement 
avec 7 médailles dont 4 en oravec 7 médailles dont 4 en or
L’Algérie occupe la troisième L’Algérie occupe la troisième 
place au classement des place au classement des 
médailles à égalité avec médailles à égalité avec 
le Nigeria, à l’ issue des le Nigeria, à l’issue des 
épreuves de la 4e journée des épreuves de la 4e journée des 
Championnats d’Afrique de Championnats d’Afrique de 

l’athlétisme, disputées samedi à l’athlétisme, disputées samedi à 
Saint-Pierre (Maurice).Saint-Pierre (Maurice).
Les sélections algériennes Les sélections algériennes 
dames messieurs ont récolté 7 dames messieurs ont récolté 7 
médailles au total, dont 4 or, 2 médailles au total, dont 4 or, 2 
argent et 1 en bronze, le même argent et 1 en bronze, le même 
nombre que le Nigéria.nombre que le Nigéria.
Les quatre breloques en or Les quatre breloques en or 
algériennes ont été obtenues par algériennes ont été obtenues par 
Amine Bouanani, (110m/haies),  Amine Bouanani, (110m/haies),  
Slimane Moula (800 mètres), Slimane Moula (800 mètres), 
Larbi Bourrada (décathlon) et Larbi Bourrada (décathlon) et 
Amar Rouana (la perche).Amar Rouana (la perche).
Les deux médailles en argent Les deux médailles en argent 
ont été décrochées par Zouina ont été décrochées par Zouina 
Bouzebra (lancer de marteau) Bouzebra (lancer de marteau) 
et Hichem Cherabi (la perche). et Hichem Cherabi (la perche). 
La breloque en bronze a été La breloque en bronze a été 
l’œuvre de Mohamed-Tahar l’œuvre de Mohamed-Tahar 
Yasser Triki au Triple saut.Yasser Triki au Triple saut.
La première place au classement La première place au classement 
des médailles est occupée des médailles est occupée 
par l’Afrique du Sud avec 25 par l’Afrique du Sud avec 25 
médailles (6 or, 9 argent et 10 médailles (6 or, 9 argent et 10 
bronze) devant le Kenya avec bronze) devant le Kenya avec 
un total de 12 médailles (5 or, 2 un total de 12 médailles (5 or, 2 
argent, 5 bronze).argent, 5 bronze).
Ces Championnats d’Afrique Ces Championnats d’Afrique 
d’athlétisme, qui se poursuivent d’athlétisme, qui se poursuivent 
jusqu’à dimanche à Saint-jusqu’à dimanche à Saint-
Pierre (Maurice), enregistrent Pierre (Maurice), enregistrent 
la participation de 636 athlètes la participation de 636 athlètes 
(379 messieurs et 257 dames), (379 messieurs et 257 dames), 
dont 14 Algériens.dont 14 Algériens.

ATHLÉTISME / CHAMPIONNATS D’AFRIQUE 2022 : 
L’Algérie décroche cinq nouvelles médailles 

dont deux en or

Lundi 13 Juin 2022

Le sport algérien e sport algérien 
enregistre, à l’occasion enregistre, à l’occasion 
de la 19è édition des Jeux de la 19è édition des Jeux 

méditerranéens d’Oran (25 juin-méditerranéens d’Oran (25 juin-
6 juillet), sa 15è participation 6 juillet), sa 15è participation 
d’affilée à ces joutes sportives d’affilée à ces joutes sportives 
rassemblant, dans un cadre rassemblant, dans un cadre 
d’amitié et de fraternité, les d’amitié et de fraternité, les 
athlètes des pays riverains de la athlètes des pays riverains de la 
Méditerranée.Méditerranée.
C’est lors de l’édition-1967 de C’est lors de l’édition-1967 de 
Tunis que les sportifs algériens Tunis que les sportifs algériens 
ont signé leur première apparition ont signé leur première apparition 
dans cette manifestation sportive dans cette manifestation sportive 
méditerranéenne. Il s’agissait méditerranéenne. Il s’agissait 
alors de la 5è édition des JM, alors de la 5è édition des JM, 
après celles d’Alexandrie après celles d’Alexandrie 
(1951), Barcelone (1955), (1951), Barcelone (1955), 
Beyrouth (1959) et Naples Beyrouth (1959) et Naples 
(1963).(1963).
Des résultats mitigés ont été Des résultats mitigés ont été 
réalisés par les athlètes algériens réalisés par les athlètes algériens 
à travers leurs différentes à travers leurs différentes 
participations à ces rendez-vous participations à ces rendez-vous 
sportifs. En 14 participations, un sportifs. En 14 participations, un 
total de 240 médailles ont été total de 240 médailles ont été 
remportées dont 67 en or. Les remportées dont 67 en or. Les 
lauriers d’or ont été remportées lauriers d’or ont été remportées 
par les athlètes de l’athlétisme par les athlètes de l’athlétisme 
(28 or), la boxe (17), le judo (28 or), la boxe (17), le judo 
(6) et la natation (6). Viennent (6) et la natation (6). Viennent 
ensuite l’haltérophilie (5 or), ensuite l’haltérophilie (5 or), 

karaté (2), la gymnastique (1), karaté (2), la gymnastique (1), 
handball (1) et football (1).handball (1) et football (1).
A Tunis --première ville A Tunis --première ville 
maghrébine à accueillir en maghrébine à accueillir en 
1967 les JM-- les représentants 1967 les JM-- les représentants 
algériens décrochent trois algériens décrochent trois 
médailles de bronze, les toutes médailles de bronze, les toutes 
premières distinctions au premières distinctions au 
palmarès algérien dans ces palmarès algérien dans ces 
joutes méditerranéennes. La joutes méditerranéennes. La 
première a été réalisée en boxe première a été réalisée en boxe 
par Kaddour Aliane (+81 kg) par Kaddour Aliane (+81 kg) 
et les deux autres remportées et les deux autres remportées 
en athlétisme par l’athlète en athlétisme par l’athlète 
féminine, Rabea Ghezlane au féminine, Rabea Ghezlane au 
lancer du poids (8,36 m) et au lancer du poids (8,36 m) et au 
javelot (24,78 m).javelot (24,78 m).
C’est à l’édition de Tunis-1967 C’est à l’édition de Tunis-1967 
que les athlètes féminines ont, que les athlètes féminines ont, 
pour la première fois, fait leur pour la première fois, fait leur 
apparition aux jeux. C’était en apparition aux jeux. C’était en 
athlétisme et en natation.athlétisme et en natation.
Quatre ans plus tard, lors Quatre ans plus tard, lors 
de l’édition d’ Izmir-1971, de l’édition d’Izmir-1971, 
l’Algérie engage 38 athlètes l’Algérie engage 38 athlètes 
dont 3 femmes, mais ne dont 3 femmes, mais ne 
parvient à décrocher qu’une parvient à décrocher qu’une 
seule médaille de bronze par seule médaille de bronze par 
l’athlète Azeddine Azzouzi au l’athlète Azeddine Azzouzi au 
800 m avec un chrono de 1:48.2 800 m avec un chrono de 1:48.2 
centièmes. Une déception centièmes. Une déception 
atténuée cependant par la atténuée cependant par la 

désignation officielle d’Alger, désignation officielle d’Alger, 
ville hôte de la 7è édition des ville hôte de la 7è édition des 
JM avec 14 voix contre 11 pour JM avec 14 voix contre 11 pour 
Split (Yougoslavie).Split (Yougoslavie).

Alger-1975: premières Alger-1975: premières 
médailles d’or algér iennesmédailles d’or algériennes

En 1975, les JM font leur escale En 1975, les JM font leur escale 
à Alger. Plus de 2.000 athlètes à Alger. Plus de 2.000 athlètes 
de 15 pays y ont concouru dans de 15 pays y ont concouru dans 
18 disciplines. L’Algérie, pays 18 disciplines. L’Algérie, pays 
hôte, a engagé 258 athlètes hôte, a engagé 258 athlètes 
dont 39 féminines, récoltant dont 39 féminines, récoltant 
20 médailles (4 or, 7 argent, 9 20 médailles (4 or, 7 argent, 9 
bronze). Les quatre médailles bronze). Les quatre médailles 
d’or historiques -- les toutes d’or historiques -- les toutes 
premières remportées par premières remportées par 
l’Algérie aux JM -- ont été l’Algérie aux JM -- ont été 
réussies par les deux boxeurs réussies par les deux boxeurs 
Nini Hocine et Mohamed Nini Hocine et Mohamed 
Missouri, le coureur Boualem Missouri, le coureur Boualem 
Rahoui (3000 m steeple) Rahoui (3000 m steeple) 
et l’équipe algérienne de et l’équipe algérienne de 
football, vainqueur en finale football, vainqueur en finale 
devant la France (3-2 après devant la France (3-2 après 
prolongations).prolongations).
La participation algérienne La participation algérienne 
se poursuit ensuite avec des se poursuit ensuite avec des 
performances en dents de performances en dents de 
scie, allant de 12 médailles scie, allant de 12 médailles 
(Lattaquié-1987) à 32 médailles (Lattaquié-1987) à 32 médailles 
(la meilleure récolte de tous les (la meilleure récolte de tous les 
temps obtenue à Tunis-2001).temps obtenue à Tunis-2001).

Aux jeux de Split-1979, l’Algérie Aux jeux de Split-1979, l’Algérie 
récolte 16 médailles (1 or, 5 récolte 16 médailles (1 or, 5 
argent, 10 bronze) et se classe argent, 10 bronze) et se classe 
8e sur 14 pays participants. A 8e sur 14 pays participants. A 
Casablanca, quatre ans plus tard, Casablanca, quatre ans plus tard, 
l’Algérie, engagée avec 172 l’Algérie, engagée avec 172 
athlètes dont 28 dames) termine athlètes dont 28 dames) termine 
à la 9e place, avec 14 médailles à la 9e place, avec 14 médailles 
(4 or, 3 argent, 7 bronze) sur 16 (4 or, 3 argent, 7 bronze) sur 16 
pays participants.pays participants.
A Lattaquié en 1987, la récolte A Lattaquié en 1987, la récolte 
algérienne tombe à 12 médailles algérienne tombe à 12 médailles 
(5 or, 3 argent, 4 bronze) (5 or, 3 argent, 4 bronze) 
ponctuée par une 10è place sur ponctuée par une 10è place sur 
16 pays participants. L’Algérie 16 pays participants. L’Algérie 
avait alors engagé 69 athlètes avait alors engagé 69 athlètes 
dont 4 dames.dont 4 dames.
Un sursaut d’orgueil des Un sursaut d’orgueil des 
athlètes algériens a été athlètes algériens a été 
réalisé, successivement aux réalisé, successivement aux 
JM d’Athènes-1991, avec 17 JM d’Athènes-1991, avec 17 
médailles (9 or, 3 argent, 5 médailles (9 or, 3 argent, 5 
bronze) et une 9è place sur 18 bronze) et une 9è place sur 18 
participants, puis à Languedoc-participants, puis à Languedoc-
Roussillon en 1993 avec 22 Roussillon en 1993 avec 22 
médailles récoltées (5 or, 6 médailles récoltées (5 or, 6 
argent, 11 bronze) et une 9è argent, 11 bronze) et une 9è 
place sur 19 participants et place sur 19 participants et 
également à Bari-1997 avec également à Bari-1997 avec 
22 médailles ( 6 or, 8 argent, 8 22 médailles ( 6 or, 8 argent, 8 
bronze) et une 7è place sur un bronze) et une 7è place sur un 
total de 21 nations participantes.total de 21 nations participantes.

Cependant, c’est à Tunis-2001 Cependant, c’est à Tunis-2001 
que l’Algérie a réalisé sa que l’Algérie a réalisé sa 
meilleure récolte, avec 32 meilleure récolte, avec 32 
médailles obtenues (10 or, 10 médailles obtenues (10 or, 10 
argent, 12 bronze) se classant au argent, 12 bronze) se classant au 
8è rang sur 23 participants.8è rang sur 23 participants.
Une légère régression s’en est Une légère régression s’en est 
suivie quatre ans plus tard à suivie quatre ans plus tard à 
Almeria-2005, avec 25 médailles Almeria-2005, avec 25 médailles 
(9 or, 5 argent, 11 bronze) et une (9 or, 5 argent, 11 bronze) et une 
11è place au classement général. 11è place au classement général. 
A Pescara-2009, la récolte tombe A Pescara-2009, la récolte tombe 
à 17 médailles (2 or, 3 argent, 12 à 17 médailles (2 or, 3 argent, 12 
bronze) assortie d’une 12è place bronze) assortie d’une 12è place 
au général sur 23 participants.au général sur 23 participants.
Les résultats s’améliorent, Les résultats s’améliorent, 
lors de l’édition suivante à lors de l’édition suivante à 
Mersin-2013 où l’Algérie gagne Mersin-2013 où l’Algérie gagne 
26 médailles (9 or, 2 argent, 15 26 médailles (9 or, 2 argent, 15 
bronze) et termine à la 12è place bronze) et termine à la 12è place 
sur 24 nations participantes.sur 24 nations participantes.
Lors de l’édition de Tarragone, Lors de l’édition de Tarragone, 
prévue en 2017 mais décalée prévue en 2017 mais décalée 
à 2018, 13 médailles (2 or, 4 à 2018, 13 médailles (2 or, 4 
argent, 7 bronze) sont obtenues argent, 7 bronze) sont obtenues 
par l’Algérie qui se classe 13e par l’Algérie qui se classe 13e 
sur 26 nations.sur 26 nations.
Aux JM-2022 d’Oran, l’Algérie Aux JM-2022 d’Oran, l’Algérie 
sera présente avec 329 sportifs sera présente avec 329 sportifs 
dont 193 hommes dans 23 dont 193 hommes dans 23 
disciplines. 3434 athlètes de 26 disciplines. 3434 athlètes de 26 
pays y participeront.pays y participeront.

JM-Oran-2022 : 15è participation algérienne d’affilée 
aux joutes méditerranéennes

MERCATO - PSG :
Les portes se ferment une à une devant Pochettino

Arrivé en juillet 2012, rrivé en juillet 2012, 
quelques semaines quelques semaines 
après la prise de après la prise de 

pouvoir de Qatar Sports pouvoir de Qatar Sports 
Investments, Marco Verratti Investments, Marco Verratti 
avait été l’un des premiers paris avait été l’un des premiers paris 
du PSG, nouvelle version. Un du PSG, nouvelle version. Un 
choix payant puisque le joueur choix payant puisque le joueur 
italien s’est imposé comme italien s’est imposé comme 
l’un des meilleurs milieux de l’un des meilleurs milieux de 
terrain de la planète. Dix ans terrain de la planète. Dix ans 
après son arrivée, il est revenu, après son arrivée, il est revenu, 
avec sincérité, sur son aventure avec sincérité, sur son aventure 
parisienne.parisienne.
A 29 ans, Marco Verratti est le A 29 ans, Marco Verratti est le 
joueur plus ancien de l’effectif joueur plus ancien de l’effectif 
parisien. Arrivé en 2012 à Paris parisien. Arrivé en 2012 à Paris 
en provenance de Pescara, en provenance de Pescara, 
l’ international italien a passé l’international italien a passé 
la grande partie de sa carrière la grande partie de sa carrière 
dans la capitale. Et le joueur dans la capitale. Et le joueur 
n’est pas prêt de plier bagages. n’est pas prêt de plier bagages. 
Lié actuellement au PSG Lié actuellement au PSG 
jusqu’en 2024, le milieu de jusqu’en 2024, le milieu de 
terrain pourrait, prochainement, terrain pourrait, prochainement, 
prolonger son contrat. « Si je prolonger son contrat. « Si je 
vais prolonger ? Peut-être ! vais prolonger ? Peut-être ! 
Actuellement on négocie avec Actuellement on négocie avec 
le club. Le PSG restera toujours le club. Le PSG restera toujours 
dans mon cœur. Je reviendrai dans mon cœur. Je reviendrai 

vivre à Paris, c’est ma ville vivre à Paris, c’est ma ville 
de cœur. Il n’y aura jamais de de cœur. Il n’y aura jamais de 
problème, c’est le club qui problème, c’est le club qui 
décidera si je dois prolonger ou décidera si je dois prolonger ou 
pas » avait confié Verratti. Entre pas » avait confié Verratti. Entre 
le club parisien et Verratti, le club parisien et Verratti, 
l’histoire a débuté en 2012. l’histoire a débuté en 2012. 
Agé de 19 ans, il était alors Agé de 19 ans, il était alors 
inconnu au bataillon. Mais au inconnu au bataillon. Mais au 
sein de l’équipe de la capitale, sein de l’équipe de la capitale, 
le champion d’Europe 2016 le champion d’Europe 2016 
s’est imposé comme un élément s’est imposé comme un élément 
essentiel. A l’occasion de ses essentiel. A l’occasion de ses 
dix ans au PSG, Verratti s’est dix ans au PSG, Verratti s’est 
confié sur son passage et s’est confié sur son passage et s’est 
remémoré quelques souvenirs remémoré quelques souvenirs 
marquants. marquants. 
« Je ne peux qu’être heureux « Je ne peux qu’être heureux 
»
Lors de son arrivée au PSG, Lors de son arrivée au PSG, 
Marco Verratti ne pensait pas Marco Verratti ne pensait pas 
récolter autant de trophées sur récolter autant de trophées sur 
la scène nationale. Huit fois la scène nationale. Huit fois 
champion de France, vainqueur champion de France, vainqueur 
à de multiples reprise de la à de multiples reprise de la 
Coupe de la Ligue et la Coupe Coupe de la Ligue et la Coupe 
de France, l’ Italien donne de de France, l’Italien donne de 
l’ importance à ces titres, même si l’importance à ces titres, même si 
la Ligue des champions manque la Ligue des champions manque 
à son palmarès. « Je n’aurais à son palmarès. « Je n’aurais 

jamais pu l’ imaginer. Quand on jamais pu l’imaginer. Quand on 
commence à jouer au foot, on commence à jouer au foot, on 
rêve de gagner des titres au plus rêve de gagner des titres au plus 
haut niveau. Le championnat haut niveau. Le championnat 
de France, beaucoup l’ont joué, de France, beaucoup l’ont joué, 
mais certains ne le gagneront mais certains ne le gagneront 
jamais. J’en ai remporté huit, jamais. J’en ai remporté huit, 
et tous étaient merveilleux, et tous étaient merveilleux, 
du premier au dernier. C’est du premier au dernier. C’est 
quelque chose qui restera quelque chose qui restera 
gravé dans mon cœur, c’est très gravé dans mon cœur, c’est très 
difficile à gagner. Quand on est difficile à gagner. Quand on est 
footballeur, on rêve de cela, et footballeur, on rêve de cela, et 
je ne peux qu’être heureux » je ne peux qu’être heureux » 
a-t-il déclaré ce dimanche.a-t-il déclaré ce dimanche.

« C’est un club qui m’a « C’est un club qui m’a 
beaucoup appr is et donné »beaucoup appris et donné »

Marco Verratti s’estime fier de Marco Verratti s’estime fier de 
son parcours au PSG : « Je suis son parcours au PSG : « Je suis 
ici depuis 10 ans, j’ai toujours ici depuis 10 ans, j’ai toujours 
tout donner pour ce club. Parfois tout donner pour ce club. Parfois 
les choses vont bien, parfois les choses vont bien, parfois 
moins. Mais je donne toujours moins. Mais je donne toujours 
mon maximum pour le club. mon maximum pour le club. 
C’est un club qui m’a beaucoup C’est un club qui m’a beaucoup 
appris et donné, et c’est pour appris et donné, et c’est pour 
cela que je le respecterai cela que je le respecterai 
toujours. Ici, j’ai fait de ma toujours. Ici, j’ai fait de ma 
passion mon travail, la ville m’a passion mon travail, la ville m’a 
beaucoup apporté aussi. J’aurai beaucoup apporté aussi. J’aurai 

toujours de la reconnaissance toujours de la reconnaissance 
pour le Paris Saint-Germain. » pour le Paris Saint-Germain. » 
Son meilleur souvenir restera Son meilleur souvenir restera 
son premier titre de champion son premier titre de champion 
de France glané en 2013. « Je de France glané en 2013. « Je 
me souviens que la célébration me souviens que la célébration 
du premier titre était incroyable, du premier titre était incroyable, 
dans les rues de Paris. Les gens dans les rues de Paris. Les gens 
étaient fous autour de nous ! Je étaient fous autour de nous ! Je 
n’avais encore jamais connu n’avais encore jamais connu 
cela, c’était mon premier cela, c’était mon premier 
trophée, et c’est toujours trophée, et c’est toujours 

forcément un peu particulier. Ce forcément un peu particulier. Ce 
ne sont pas forcément les plus ne sont pas forcément les plus 
importants, mais ce sont ceux importants, mais ce sont ceux 
qui restent gravés à jamais » a qui restent gravés à jamais » a 
admis Verratti dans un entretien admis Verratti dans un entretien 
accordé à PSG TV. L’histoire accordé à PSG TV. L’histoire 
entre le PSG et le Gufetto entre le PSG et le Gufetto 
n’et pas près de se terminer. n’et pas près de se terminer. 
La prochaine saison sera une La prochaine saison sera une 
nouvelle occasion pour lui de nouvelle occasion pour lui de 
garnir un peu plus son armoire garnir un peu plus son armoire 
à trophées.à trophées.

Marco Verratti se livre à cœur ouvert sur son aventure 
dans le projet QSI
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GUERRE EN UKRAINE :
Quelles stratégies Vladimir Poutine a-t-il déployées 

pour que la Russie résiste sur le terrain économique ?

Depuis plus de trente epuis plus de trente 
ans, Moscou essaie ans, Moscou essaie 
de transformer son de transformer son 

économie en "forteresse". économie en "forteresse". 
Mais l'ampleur inattendue des Mais l'ampleur inattendue des 
sanctions internationales en sanctions internationales en 
réaction à l'invasion de l'Ukraine réaction à l'invasion de l'Ukraine 
a forcé la Russie à mettre en a forcé la Russie à mettre en 
place des mesures draconiennes.place des mesures draconiennes.
"Nous allons provoquer "Nous allons provoquer 
l'effondrement de l'économie l'effondrement de l'économie 
russe." Le ministre de russe." Le ministre de 
l'Economie, Bruno Le Maire, se l'Economie, Bruno Le Maire, se 
montrait confiant, en mars, sur montrait confiant, en mars, sur 
franceinfo, lorsqu'il défendait franceinfo, lorsqu'il défendait 
la deuxième vague de sanctions la deuxième vague de sanctions 
européennes contre la Russie en européennes contre la Russie en 
réponse à l'invasion de l'Ukraine. réponse à l'invasion de l'Ukraine. 
Mais l'économie russe ne s'est Mais l'économie russe ne s'est 
pas écroulée, et s'est même pas écroulée, et s'est même 
redressée dans certains secteurs. redressée dans certains secteurs. 
Une résilience qui n'est pas due Une résilience qui n'est pas due 
au hasard.au hasard.
"Avant la guerre, la Russie a "Avant la guerre, la Russie a 
essayé de bâtir une forteresse essayé de bâtir une forteresse 
économique", résume auprès économique", résume auprès 
de franceinfo Sergei Guriev, de franceinfo Sergei Guriev, 
économiste à Sciences Po. économiste à Sciences Po. 
Néanmoins, la solidité de ses Néanmoins, la solidité de ses 
murailles est aujourd'hui mise à murailles est aujourd'hui mise à 
l'épreuve par des attaques d'une l'épreuve par des attaques d'une 
intensité inédite, qui la forcent intensité inédite, qui la forcent 
à trouver de nouvelles parades. à trouver de nouvelles parades. 
Comment le pays s'est-il préparé Comment le pays s'est-il préparé 
à la crise ? Et comment s'y à la crise ? Et comment s'y 
adapte-t-il ?adapte-t-il ?

Un isolement économique Un isolement économique 
incompletincomplet

Moscou essaie depuis longtemps Moscou essaie depuis longtemps 
de rendre son économie plus de rendre son économie plus 
indépendante. "La Russie a mis indépendante. "La Russie a mis 
en place une politique dite de en place une politique dite de 
'substitution aux importations' à 'substitution aux importations' à 
partir de 2014-2015", explique partir de 2014-2015", explique 
à franceinfo Caroline Dufy, à franceinfo Caroline Dufy, 
maîtresse de conférence à maîtresse de conférence à 
Sciences Po Bordeaux et autrice Sciences Po Bordeaux et autrice 
du livre Le Retour de la puissance du livre Le Retour de la puissance 
céréalière russe (éd. Peter Lang, céréalière russe (éd. Peter Lang, 
2021).2021).
"L'idée était de favoriser le "L'idée était de favoriser le 
remplacement des importations remplacement des importations 
par la production nationale, dans par la production nationale, dans 
de nombreux domaines."de nombreux domaines."
Caroline Dufy, maîtresse de Caroline Dufy, maîtresse de 
conférences à Sciences Po conférences à Sciences Po 
BordeauxBordeaux
Cette politique a connu certains Cette politique a connu certains 
succès, notamment dans succès, notamment dans 
l'agriculture. En 2014, la Russie l'agriculture. En 2014, la Russie 
importait jusqu'à un tiers de sa importait jusqu'à un tiers de sa 
nourriture, mais l'embargo sur nourriture, mais l'embargo sur 
certains produits alimentaires certains produits alimentaires 
européens, qu'elle a imposé européens, qu'elle a imposé 
après son invasion de la Crimée après son invasion de la Crimée 
la même année, lui a permis de la même année, lui a permis de 
devenir autosuffisante en blé et devenir autosuffisante en blé et 
en viande, selon David Teurtrie, en viande, selon David Teurtrie, 
chercheur associé au Centre de chercheur associé au Centre de 
recherches Europes-Eurasie de recherches Europes-Eurasie de 
l'Inalco, sur France Culture.l'Inalco, sur France Culture.
Moscou a également encouragé Moscou a également encouragé 
la création de champions la création de champions 
technologiques nationaux, technologiques nationaux, 
comme le moteur de recherche comme le moteur de recherche 
Yandex, et l'autonomisation Yandex, et l'autonomisation 

du secteur financier. "Elle a du secteur financier. "Elle a 
développé son propre système développé son propre système 
de paiement, Mir, et son de paiement, Mir, et son 
propre système de messagerie propre système de messagerie 
interbancaire, explique à interbancaire, explique à 
franceinfo David Teurtrie. Ces franceinfo David Teurtrie. Ces 
technologies ont permis aux technologies ont permis aux 
banques russes de continuer à banques russes de continuer à 
échanger entre elles de manière échanger entre elles de manière 
fluide, malgré leur exclusion fluide, malgré leur exclusion 
progressive [par vagues, au fur et progressive [par vagues, au fur et 
à mesure, depuis le 1er mars] de à mesure, depuis le 1er mars] de 
Swift", la messagerie utilisée par Swift", la messagerie utilisée par 
des banques du monde entier pour des banques du monde entier pour 
se transmettre des informations se transmettre des informations 
liées aux virements bancaires.liées aux virements bancaires.
Mais face à l'ampleur des Mais face à l'ampleur des 
sanctions occidentales, cette sanctions occidentales, cette 
politique trouve assez vite ses politique trouve assez vite ses 
limites. Seule une cinquantaine limites. Seule une cinquantaine 
de banques étrangères utilisent le de banques étrangères utilisent le 
"Swift russe", rappelle Reuters* , "Swift russe", rappelle Reuters*, 
et celles qui acceptent les cartes et celles qui acceptent les cartes 
bancaires Mir se trouvent bancaires Mir se trouvent 
principalement dans de petits principalement dans de petits 
pays selon le site officiel de pays selon le site officiel de 
l'entreprise (en russe). Surtout, la l'entreprise (en russe). Surtout, la 
"substitution aux importations" "substitution aux importations" 
n'a pas réussi à rendre Moscou n'a pas réussi à rendre Moscou 
indépendante en technologies, et indépendante en technologies, et 
la pénurie guette. Le pays a par la pénurie guette. Le pays a par 
exemple autorisé la production exemple autorisé la production 
de voitures sans airbags à cause de voitures sans airbags à cause 
du manque de composants du manque de composants 
et, pour réparer ses avions, et, pour réparer ses avions, 
il pourrait avoir besoin d'en il pourrait avoir besoin d'en 
démonter d'autres, selon le média démonter d'autres, selon le média 
russe Kommersant (en russe). russe Kommersant (en russe). 
Les sanctions coupent également Les sanctions coupent également 
le pays des semi-conducteurs le pays des semi-conducteurs 
les plus modernes (taïwanais, les plus modernes (taïwanais, 
sud-coréens ou américains) qui sud-coréens ou américains) qui 
entrent dans la composition entrent dans la composition 
de toutes les technologies de de toutes les technologies de 
pointe, des smartphones aux pointe, des smartphones aux 
appareils médicaux en passant appareils médicaux en passant 
par l'armement.par l'armement.
"La Russie est un producteur "La Russie est un producteur 
mineur de processeurs, et leur mineur de processeurs, et leur 
performance est très loin de celle performance est très loin de celle 
des plus perfectionnés."des plus perfectionnés."
David Teurtrie, chercheur associé David Teurtrie, chercheur associé 
au Centre de recherches Europes-au Centre de recherches Europes-
EurasieEurasie
En réponse, Moscou a de En réponse, Moscou a de 
nouveau encouragé à relocaliser nouveau encouragé à relocaliser 

la production et a autorisé la production et a autorisé 
l'importation de technologies l'importation de technologies 
au mépris des interdictions au mépris des interdictions 
occidentales en passant par occidentales en passant par 
des intermédiaires, comme le des intermédiaires, comme le 
rapporte Reuters* . Mais pour rapporte Reuters*. Mais pour 
David Teurtrie, "tout produit David Teurtrie, "tout produit 
industriel un peu complexe fait industriel un peu complexe fait 
toujours appel à des composants toujours appel à des composants 
étrangers. Sur des technologies de étrangers. Sur des technologies de 
pointe, il faudrait de nombreuses pointe, il faudrait de nombreuses 
années de travail et d'importants années de travail et d'importants 
investissements pour que la investissements pour que la 
Russie développe le savoir-faire Russie développe le savoir-faire 
nécessaire."nécessaire."
Le pays pourrait aussi se tourner Le pays pourrait aussi se tourner 
vers la Chine pour remplacer ces vers la Chine pour remplacer ces 
composants, mais selon Sergei composants, mais selon Sergei 
Guriev, "les entreprises chinoises Guriev, "les entreprises chinoises 
ne vont pas vouloir remplacer ne vont pas vouloir remplacer 
les technologies les plus les technologies les plus 
perfectionnées, et surtout pas perfectionnées, et surtout pas 
livrer des équipements militaires livrer des équipements militaires 
ou 5G, par peur de sanctions. ou 5G, par peur de sanctions. 
Elles n'en seront de toute façon Elles n'en seront de toute façon 
pas capables, car leurs semi-pas capables, car leurs semi-
conducteurs sont toujours en conducteurs sont toujours en 
retard par rapport aux taïwanais."retard par rapport aux taïwanais."
Des excédents massifs grâce à Des excédents massifs grâce à 

la vente d'énergiela vente d'énergie
C'est la clé de la résistance de C'est la clé de la résistance de 
l'économie russe. La Russie vend l'économie russe. La Russie vend 
beaucoup plus qu'elle n'achète beaucoup plus qu'elle n'achète 
et reçoit donc beaucoup plus et reçoit donc beaucoup plus 
d'argent qu'elle n'en dépense. d'argent qu'elle n'en dépense. 
D'un côté, les importations de D'un côté, les importations de 
Moscou se sont effondrées de Moscou se sont effondrées de 
près de 40% entre avril 2021 près de 40% entre avril 2021 
et 2022 selon des chiffres de et 2022 selon des chiffres de 
l'association de professionnels l'association de professionnels 
Institute of International Finance Institute of International Finance 
(IIF)* , à cause des sanctions (IIF)*, à cause des sanctions 
internationales, de l'incertitude internationales, de l'incertitude 
et des restrictions sanitaires en et des restrictions sanitaires en 
Chine.Chine.
Mais de l'autre côté, les Mais de l'autre côté, les 
exportations russes ont explosé exportations russes ont explosé 
en valeur, souligne sur Twitter*  en valeur, souligne sur Twitter* 
cette association des grandes cette association des grandes 
banques mondiales. Les ventes banques mondiales. Les ventes 
de combustibles fossiles à de combustibles fossiles à 
l'étranger ont rapporté à la Russie l'étranger ont rapporté à la Russie 
près d'un milliard de dollars par près d'un milliard de dollars par 
jour sur les deux premiers mois jour sur les deux premiers mois 
de la guerre en Ukraine, selon les de la guerre en Ukraine, selon les 
calculs du Centre for Research on calculs du Centre for Research on 

Energy and Clean Air (Crea)* , Energy and Clean Air (Crea)*, 
contre environ 660 millions de contre environ 660 millions de 
dollars par jour en 2021 d'après dollars par jour en 2021 d'après 
les chiffres de la Bank of Russia les chiffres de la Bank of Russia 
cités par Reuters* . Elle pourrait cités par Reuters*. Elle pourrait 
donc accumuler un excédent donc accumuler un excédent 
courant record de près de 250 courant record de près de 250 
milliards de dollars en 2022, milliards de dollars en 2022, 
d'après les calculs de l'IIF cités d'après les calculs de l'IIF cités 
par The Economist* .par The Economist*.
Tout cet argent ne permettra Tout cet argent ne permettra 
pas à Moscou d'acheter des pas à Moscou d'acheter des 
biens occidentaux soumis aux biens occidentaux soumis aux 
sanctions. "Mais il peut servir à sanctions. "Mais il peut servir à 
commercer avec les pays qui ne commercer avec les pays qui ne 
la sanctionnent pas, notamment la sanctionnent pas, notamment 
la Chine", explique à franceinfo la Chine", explique à franceinfo 
Richard Connolly, directeur du Richard Connolly, directeur du 
cabinet Eastern Advisory Group cabinet Eastern Advisory Group 
et spécialiste de la Russie.et spécialiste de la Russie.
Un grain de sable est venu se Un grain de sable est venu se 
glisser dans cette machine bien glisser dans cette machine bien 
huilée : l'Union européenne huilée : l'Union européenne 
a adopté fin mai un embargo a adopté fin mai un embargo 
progressif sur le pétrole russe. progressif sur le pétrole russe. 
Moscou pourrait en souffrir, Moscou pourrait en souffrir, 
puisque, depuis le début de puisque, depuis le début de 
la guerre en Ukraine, l'UE la guerre en Ukraine, l'UE 
représente 71% des exportations représente 71% des exportations 
russes de combustibles fossiles, russes de combustibles fossiles, 
toujours selon le Crea. Mais toujours selon le Crea. Mais 
la Russie a déjà commencé la Russie a déjà commencé 
à chercher d'autres acheteurs à chercher d'autres acheteurs 
pour ses hydrocarbures. "La pour ses hydrocarbures. "La 
part vendue en Asie augmente part vendue en Asie augmente 
depuis plus de dix ans", souligne depuis plus de dix ans", souligne 
David Teurtrie. Le continent est David Teurtrie. Le continent est 
justement devenu le plus gros justement devenu le plus gros 
acheteur de pétrole russe pour acheteur de pétrole russe pour 
la première fois en avril, signale la première fois en avril, signale 
Bloomberg* , surtout grâce à la Bloomberg*, surtout grâce à la 
Chine et l'Inde. Les deux géants Chine et l'Inde. Les deux géants 
profitent du rabais offert par la profitent du rabais offert par la 
Russie par rapport aux autres Russie par rapport aux autres 
producteurs.producteurs.
"Moscou doit proposer "Moscou doit proposer 
d'importantes réductions à ses d'importantes réductions à ses 
clients, vu qu'ils prennent des clients, vu qu'ils prennent des 
risques en commerçant avec risques en commerçant avec 
elle."elle."
David Teurtrie, chercheur associé David Teurtrie, chercheur associé 
au Centre de recherches Europes-au Centre de recherches Europes-
EurasieEurasie
La Russie pourrait tout de La Russie pourrait tout de 
même avoir du mal à transférer même avoir du mal à transférer 
toutes ses ventes d'or noir toutes ses ventes d'or noir 

vers l'Asie, car ses oléoducs vers l'Asie, car ses oléoducs 
sont principalement orientés sont principalement orientés 
vers l'Europe. Mais puisque le vers l'Europe. Mais puisque le 
pétrole peut être transporté par pétrole peut être transporté par 
tankers relativement facilement, tankers relativement facilement, 
contrairement au gaz, l'impact contrairement au gaz, l'impact 
de l'embargo européen devrait de l'embargo européen devrait 
être limité, de l'avis de Richard être limité, de l'avis de Richard 
Connolly. "Il laisse plus de Connolly. "Il laisse plus de 
six mois aux deux camps pour six mois aux deux camps pour 
trouver de nouveaux partenaires, trouver de nouveaux partenaires, 
et si le prix du pétrole continue et si le prix du pétrole continue 
d'augmenter, les pertes russes d'augmenter, les pertes russes 
seront réduites", souligne le seront réduites", souligne le 
spécialiste.spécialiste.

Des mesures monétaires qui Des mesures monétaires qui 
ont "gelé" l'économieont "gelé" l'économie

C'est l'une des données C'est l'une des données 
régulièrement mises en avant par régulièrement mises en avant par 
les autorités russes pour vanter les autorités russes pour vanter 
la résistance de l'économie : la résistance de l'économie : 
le rouble vaut de plus en plus le rouble vaut de plus en plus 
cher. Il faut dire que le scénario cher. Il faut dire que le scénario 
catastrophe était proche. Au catastrophe était proche. Au 
début de la guerre, la monnaie début de la guerre, la monnaie 
russe a perdu près de 30% de sa russe a perdu près de 30% de sa 
valeur, ce qui menaçait de faire valeur, ce qui menaçait de faire 
exploser le prix des importations, exploser le prix des importations, 
l'inflation, et donc d'entraîner la l'inflation, et donc d'entraîner la 
chute du rouble dans une spirale chute du rouble dans une spirale 
infernale.infernale.
Vladimir Poutine redoutait un Vladimir Poutine redoutait un 
tel scénario. "Les élites russes tel scénario. "Les élites russes 
ont été traumatisées par la crise ont été traumatisées par la crise 
financière russe de 1998, qui financière russe de 1998, qui 
avait rendu le pays dépendant avait rendu le pays dépendant 
des institutions financières des institutions financières 
occidentales comme le FMI", occidentales comme le FMI", 
explique David Teurtrie. Au explique David Teurtrie. Au 
fil des années, la Russie a donc fil des années, la Russie a donc 
accumulé des grandes quantités accumulé des grandes quantités 
de monnaies étrangères, qui de monnaies étrangères, qui 
pourraient servir à soutenir la pourraient servir à soutenir la 
valeur du rouble en cas de crise. valeur du rouble en cas de crise. 
Elle a ainsi constitué l'une des Elle a ainsi constitué l'une des 
plus grandes réserves mondiales, plus grandes réserves mondiales, 
avec 630 milliards de dollars avec 630 milliards de dollars 
stockés à la Banque centrale stockés à la Banque centrale 
russe*  en février 2022.russe* en février 2022.
Mais cette stratégie n'a pas Mais cette stratégie n'a pas 
fonctionné comme prévu. Près fonctionné comme prévu. Près 
de la moitié des réserves de la de la moitié des réserves de la 
Banque centrale russe étaient Banque centrale russe étaient 
stockées dans des banques stockées dans des banques 
étrangères, et ont donc été gelées étrangères, et ont donc été gelées 
par les sanctions.par les sanctions.
"C'était complètement inattendu. "C'était complètement inattendu. 
Le principal pilier de la forteresse Le principal pilier de la forteresse 
russe s'est effondré."russe s'est effondré."
Sergei Guriev, économiste à Sergei Guriev, économiste à 
Sciences PoSciences Po
Le scénario catastrophe était Le scénario catastrophe était 
de retour. La Russie a donc de retour. La Russie a donc 
déployé les grands moyens : elle déployé les grands moyens : elle 
a brutalement monté les taux a brutalement monté les taux 
d'intérêt pour inciter les Russes d'intérêt pour inciter les Russes 
à épargner, et les échanges de à épargner, et les échanges de 
roubles avec l'étranger ont été roubles avec l'étranger ont été 
fortement limités. "La politique fortement limités. "La politique 
monétaire a été très bien menée", monétaire a été très bien menée", 
pour David Teurtrie, qui souligne pour David Teurtrie, qui souligne 
que la valeur du rouble a depuis que la valeur du rouble a depuis 
atteint des records, poussée atteint des records, poussée 
par ces mesures et l'excédent par ces mesures et l'excédent 
commercial massif du pays.commercial massif du pays. SEYBOUSE TIMES Lundi 13 Juin 2022ANEP 2223002397
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Nouveauté...Lightyear dévoile Lightyear 0, la voiture à 
énergie solaire dotée de 700 km d’autonomie 

Samsung se plante en beauté en promouvant 
l’une de ses applications Android sur... iPhone

Au fil des semaines, le réseau 

social Instagram a opéré de 

véritables changements au sein 

de son écosystème. De nouvelles 

fonctionnalités sont déployées 

régulièrement sur l’application 

mobile, et un outil inédit vient de 

faire ses débuts.

Meta a opéré de nombreuses 

modifications sur Instagram et 

ne compte pas s’arrêter en si bon 

chemin. On peut par exemple noter 

l’augmentation de la durée des Reels 

ou la possibilité de personnaliser 

l’affichage de nos photos. Plus 

étonnant encore, le réseau social 

s’est offert un logo sensiblement 

différent il y a peu. Il ne s’agit 

pas d’immenses révolutions, mais 

plutôt d’aménagements pour 

moderniser l’application mobile.

Mettez vos meilleurs souvenirs 

en avant

À présent, il est possible d’épingler 

jusqu’à trois photos ou Reels sur 

nos profils Instagram. Pour réaliser 

cette opération, il faut se rendre 

sur le post visé, taper sur l’icône 

des trois petits points, puis tout 

simplement choisir « Épingler 

à votre profil ». La publication 

remontera alors votre fil pour y 

apparaître en premier. Un logo 

représentant une épingle y sera 

adossé.

La fonctionnalité est en préparation 

depuis l’année dernière et semble 

maintenant disponible partout dans 

le monde. Notez simplement qu’elle 

n’est valable que pour l’application 

mobile. La version web d’Instagram 

n’est pour l’instant pas concernée.

La voiture à énergie 
solaire de la marque 
néerlandaise Lightyear 

est prête à partir en production. 
La Lightyear 0 pourra se 
recharger pendant votre course, 
et aurait de 700 à 1000 km 
d’autonomie.
La voiture aura un look épuré, 
élégant, tout en courbes. Surtout, 
plus autonome que n’importe 
quelle voiture sur le marché de 
l’électrique, elle prétend ne pas 
dépendre de points de recharge.

Un véhicule de luxe
La Lightyear 0 est une voiture 
électrique équipée de 5 m² de 
panneaux solaires. C’est une 
berline chic, une version révisée 
de la Lightyear One annoncée 
en 2019. Sa carrosserie est 
en fibre carbone recyclée. À 
la place des rétroviseurs, la 
Lighyear 0 est équipée de 
caméras. L’intérieur est tapissé 
entièrement de matériaux vegan 
: microfibres, faux cuirs dérivés 
de plantes, et tissus faits de 

bouteilles recyclées. Un grand 
écran tactile de navigation sera 
compatible avec Android Auto 
et Apple CarPlay.
Cinq adultes peuvent prendre 
place confortablement à 
l’intérieur. Le véhicule solaire 
n’est que la première étape d’un 
plan d’évolution ambitieux chez 
Lightyear. Il sera produit en 
série limitée : seules 946 unités 
seront disponibles à l’achat, au 
prix (très élevé) de 250 000 €. 
Cependant, le but de l’entreprise 
est de rendre cette voiture 
à énergie propre accessible 
pour tous : la Lightyear 2, qui 
devrait arriver en 2024-2025, 
sera produite à grande échelle et 
disponible à un prix abordable.
La voiture à énergie solaire
Chaque jour, grâce à son 
exposition à la lumière du 
soleil, la Lightyear 0 pourra 
gagner jusqu’à 70 km 
d’autonomie. Ainsi, sur la base 
d’un déplacement quotidien de 
22 km par jour, la Lightyear 
0 pourrait passer deux mois 
d’été sans avoir besoin d’être 
branchée, dans une région à 
ensoleillement modéré comme 

les Pays-Bas. En Espagne ou 
au Portugal, elle pourra passer 
près de sept mois sans être 
branchée. Les 5 m² de panneaux 
solaires sont montés sur le toit 
et sur le capot de la voiture, un 
design pensé pour maximiser 
l’exposition au soleil pendant le 
trajet.
Avec la recharge solaire, 
Lightyear contourne le 
problème majeur des véhicules 
électriques : trouver des 
points de recharge. D›après 
l’entreprise, l›obstacle majeur 
à l’achat de voitures électriques 
aujourd’hui est le manque de 
bornes disponibles sur la route. 
La Lightyear 0 ne dépendra 
pas de ces infrastructures, 
mais pourra quand même 
être rechargée facilement sur 
prise pour vous garantir une 
autonomie longue par tous les 
temps (en une nuit, elle peut 
charger 300 km d’autonomie). 
En outre, elle a une vitesse de 
pointe de 160 km/h, un gain 
annuel solaire de 11 000 km, et 
une autonomie de 560 km à 110 
km/h sur l’autoroute.

Dans le monde merveilleux de la 
communication, il arrive parfois 
que certains constructeurs 
commettent des « boulettes ». 
Eh bien, justement, Samsung 
vient (encore) d’en commettre 
une belle.Samsung a utilisé un 
modèle d’iPhone dans l’une 
de ses publicités et cela n’est 
évidemment pas passé inaperçu.
Quand Samsung fait à nouveau 
la promotion d’Apple…
Depuis de nombreuses années, 
Samsung et Apple mènent une 
lutte acharnée dans la galaxie 
des smartphones. Mais il arrive 
parfois que les concurrents 
se fassent de la publicité 
involontaire. Nouvel exemple 
aujourd’hui avec ce qui s’est 
produit il y a quelques heures 
à peine du côté de Samsung.
Dans l’optique de faire la 
promotion de ses produits au 
sein de son application Samsung 
Members, le constructeur 
coréen a partagé une bannière 
promotionnelle. Sauf que 
celle-ci présentait un modèle 
d’iPhone et non un appareil 
de la marque (nous pouvons 

apercevoir l’encoche propre 
aux iPhone depuis maintenant 
quelques années). Une erreur 
sans grave conséquence mais 
qui fait forcément sourire.
Voici ce qu’un responsable de 
la modération de Samsung a 
déclaré, confirmant bien qu’il 
s’agissait d’une méchante erreur 
: « Bonjour, c›est le Galaxy 
Store. La personne responsable a 
fait une erreur dans le processus 
de modification du fichier 
source de conception. L›image 
de la bannière sera modifiée et 
remplacée aujourd›hui. Merci 
de votre intérêt pour le service 
Galaxy. Nous essaierons de 
fournir un meilleur service».
Pour rappel, ce n’est pas la 
première fois que Samsung 
commet une bourde de ce type. 
En effet, durant la promotion 
du Samsung Galaxy Note 9, le 
Sud-coréen avait notamment 
posté des messages sur Twitter 
depuis… des smartphones 
Apple. Quoi qu’il en soit, le 
constructeur a depuis remplacé 
le modèle de la bannière par l’un 
de ses téléphones maison.
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Une consommation 
excessive de 
poisson pourrait 

accroître le risque de 
développer un cancer 
de la peau, selon une 
nouvelle étude. 
Chaque année, près de 
80 000 nouveaux cas de 
cancer de la peau sont 
diagnostiqués en France. 
Sa forme la plus grave, 
le mélanome, est en 
constante augmentation. 
Dans une étude publiée 
ce 9 juin 2022 dans la 
revue Cancer causes & 
Control (source 1), des 
scientifiques révèlent 
qu’un aliment pourrait 
augmenter le risque de 
développer cette maladie: 
le poisson.
Pour parvenir à cette 

conclusion, ces chercheurs 
de l’Université Brown 
ont analysé les données 
recueillies auprès de 500 
000 adultes, âgés de 62 
ans en moyenne, dans 
le cadre d’une étude 
sur l’alimentation et la 
santé dans les années 
1990. Ils ont étudié la 
fréquence à laquelle ces 
personnes consommaient 
du poisson, mais aussi 
le type (frit, non frit ou 
thon) ainsi que la taille de 
leurs portions.
Un risque à 22 % plus 

élevé
L’étude révèle que le 
risque de cancer de la 
peau augmenterait de 
22 % chez les personnes 
consommant le plus de 
poisson, c’est-à-dire 42,8 

grammes par semaine. 
De plus, elles auraient 
28 % plus de risque de 
développer des cellules 
anormales dans la couche 
externe de la peau, aussi 
connu sous de cancer 
stade 0 ou « mélanome in 
situ ».
Cependant, le poisson 
ne serait pas forcément 
en cause. «Nous 
supposons que ce lien 
pourrait éventuellement 
être attribué à des 
contaminants présents 
dans les poissons, tels 
que les biphényles 
polychlorés, les dioxines, 
l’arsenic et le mercure», 
déclare le Dr Eunyoung 
Cho, qui a mené l’étude.
D’autres recherches 
devront donc avoir lieu 

afin d’en savoir plus 
sur les composants du 
poisson, notamment 
ses contaminants. En 
attendant, les auteurs 
disent ne pas recommander 
«toute modification de 

la consommation de 
poisson».
À ce jour, le moyen le 
plus efficace de prévenir 
le cancer de la peau reste 
de limiter son exposition 
au soleil.

L’utilisation d’une 
éponge ne serait 
pas l’idéal pour 

faire la vaisselle si l’on 
considère la prolifération de 
bactéries sur celles-ci. Une 
nouvelle étude scientifique 
fait le point.
On le sait, les éponges de 
cuisine peuvent facilement 
devenir des nids à bactéries. 
Mais alors comment faire 
? Faut-il en changer très 
souvent ? Les laisser sécher 
au soleil ? Selon une équipe 
de scientifiques de l’Institut 
de recherche alimentaire 
norvégien Nofima, mieux 
vaudrait en fait privilégier 
la brosse à vaisselle que la 
traditionnelle éponge jaune 
et verte.
“La salmonelle et d’autres 
bactéries se développent et 
survivent mieux dans les 
éponges que dans les brosses, 
du fait que les éponges 
utilisées quotidiennement ne 
se dessèchent jamais”, a ainsi 
déclaré Trond Møretrø, co-
auteur de plusieurs études sur 
le sujet. La dernière en date 
a été publiée le 13 mai 2022 
dans le Journal of Applied 

Microbiology (source 1), et 
repérée par nos confrères de 
CNN (Source 2). 

Un nid à bactéries
Fort heureusement, bon 
nombre des bactéries 
présentes sur nos éponges 
ne sont pas nocives, mais 
celles qui le sont peuvent 
facilement migrer des 
éponges à nos mains, aux 
surfaces et autres ustensiles 
de cuisine.
Et hélas, peu importe la 
façon dont on se sert de son 
éponge, celle-ci demeure 
un nid à bactéries, selon les 

chercheurs : “la façon dont les 
consommateurs utilisaient 
leurs éponges n’avait pas 
beaucoup d’importance 
en ce qui concerne la 
croissance des bactéries”, 
a ainsi détaillé  Trond 
Møretrø . “Il est très difficile 
pour les consommateurs 
d’éviter la croissance 
bactérienne dans les 
éponges tant que les éponges 
ne sont pas remplacées 
quotidiennement”, ce qui, 
avouons-le, n’est guère 
écologique.
Dans une précédente étude, 

Trond Møretrø et son équipe 
avaient déjà constaté que 
les bactéries pathogènes 
survivent mieux dans les 
éponges que dans les brosses 
à vaisselle. 
Éponge versus brosse : qui 

gagne ?
Les chercheurs ont ici collecté 
des éponges de cuisine auprès 
de 20 personnes résidant au 
Portugal, ainsi que 35 brosses 
et 14 éponges de personnes 
vivant en Norvège.Toutes 
les éponges étaient utilisées 
pour la vaisselle, et 19 des 
20 éponges portugaises 
étaient utilisées 5 à 6 fois 
par semaine ou plus. 32 des 
35 brosses norvégiennes 
étaient utilisées 5 à 6 fois/
semaine ou plus, alors que 
les éponges norvégiennes 
étaient utilisées moins 
souvent.
Verdict : aucune bactérie 
pathogène n’a été trouvée 
dans les brosses et éponges 
analysées. Toutefois, les 
concentrations en bactéries 
étaieant plus faibles dans les 
brosses que dans les éponges. 
Par ailleurs, lorsque les 
chercheurs ont ajouté des 

bactéries salmonelles aux 
brosses et aux éponges, 
ils ont constaté que leur 
nombre avait diminué 
significativement dans les 
brosses qui avaient séché 
durant la nuit. Aucune 
réduction significative n’a 
été retrouvée pour les brosses 
stockées en milieu humide 
ou pour les éponges, quelles 
que furent leurs conditions 
de stockage. Du fait qu’elles 
peuvent aisément sécher 
entre deux utilisations, les 
brosses à vaisselle seraient 
donc plus hygiéniques. De 
plus, elles ont généralement 
une poignée qui empêche 
d’être en contact direct avec 
des bactéries potentiellement 
nocives, contrairement à 
l’éponge.
Si l’on souhaite tout de même 
laver sa vaisselle avec une 
éponge, on veillera à la laisser 
sécher le plus possible (l’été 
arrive, profitons-en), et à en 
changer très régulièrement. 
Un conseil qui vaut aussi 
pour les torchons et autres 
chiffons pour s’essuyer les 
mains ou sécher la vaisselle.

CanCer de la peau: 
cet aliment courant qui augmente le risque de mélanome

L’éponge ne serait pas le matériel le plus hygiénique pour 
faire la vaisselle
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Si l’humeur était plutôt 
au clean look, et à un 
maquillage épuré la saison 

dernière, il n’en est plus rien 
aujourd’hui. À la place, on opte 
pour un look dramatique, avec la 
dernière tendance du moment : le 
blush noir. Une couleur de fard à 
joues insolite, mais qui après la 
tendance du blush violet repérée 
l’hiver dernier, semble nous 
réserver de belles surprises selon 
le réseau social Tik Tok. On vous 
explique.
Le blush noir, c’est quoi la 
nouvelle lubie des beautystas ?
Peu commune, mais pour autant 
originale, la tendance du blush 
noir est partout ces derniers 
temps. La responsable de cet 
engouement ? L’ influenceuse 
beauté Marjan, alias @Young 

Couture, pour la vidéo qu’elle 
postait le 17 mai dernier sur le 
réseau social chinois. Laquelle, 
avoisinant à présent les 3 millions 
de vues, dévoilait la principale 
intéressée appliquant cette teinte 
surprenante, tout droit tirée de la 
marque Wet N Wild. Un «crash 
test» qui s’est révélé pour le 
moins étonnant : la couleur noire 
ayant laissé place à un prune 
ultra glowy à la texture crème 
dès l’application. Magie du 
maquillage ou magie tout court, 
le moins que l’on puisse dire c’est 
que ça donne envie de tester.
Comment adopter la tendance 

du blush noir ?
Tout dépend de l’effet voulu, 
et surtout de la matière choisie. 
Pour des textures crème, comme 
le proposent majoritairement 

les marques telles que Givenchy 
avec son Blush Révélateur, deux 
options s’offrent à nous. La 
première ? Celle d’une application 
au doigt pour un effet naturel, 
contre celle d’un maquillage au 
pinceau boule pour un résultat 

plus prononcé, comme l’a choisi 
la Tik Tokeuse sur son tutoriel.
Pour quelles couleurs de peau?
Si l’aventure du blush noir vous 
tente, sachez néanmoins qu›elle 
ne va pas à tout le monde. Et pour 
cause, quand sur les peaux mattes 

elle permettra de réchauffer le 
teint à l’approche de l’été, sur 
les peaux claires, elle aura au 
contraire un rendu terne. Pour 
éviter ça, mieux vaut donc adopter 
des blushs rosés, ou fuchsia pour 
les plus audacieuses.

Quoi de mieux qu’un jus de 
viande pour apporter du goût à 
vos recettes favorites. Découvrez 
toutes nos astuces pour dégraisser 
rapidement votre jus de viande 
quand il est encore chaud mais 
aussi quand il est froid.
Le jus de viande est un 
incontournable pour la cuisson de 
certaines sauces et préparations. 
Il apporte un assortiment de 
saveurs à vos plats, bien plus 
qu’un simple bouillon. Il contient 
malheureusement beaucoup de 
gras, certes essentiel pour le goût 
mais mauvais pour la santé. Voici 
toutes nos astuces pour dégraisser 

rapidement et facilement vos jus 
de volailles et autres viandes, 
qu’ils soient chauds ou froids.
Comment dégraisser un jus de 

viande chaud ?
Pour utiliser votre jus de viande 
tout de suite, vous avez besoin 
de le dégraisser rapidement. 
Voici nos meilleures astuces pour 
se débarrasser du gras en trop 
lorsque que votre préparation est 
encore chaude. 
Astuce 1 : la bouteille congelée
Une des méthodes les plus 
communes est d’utiliser une 
bouteille congelée. Quelques 
jours au préalable, placez une 

bouteille d’eau en plastique au 
congélateur. Après avoir retirer 
les légumes et la viande et hors 
du feu, plongez-la dans le jus. 
Tout le gras va être attirer par le 
froid et se coller à la bouteille.
Astuce 2 : le papier absorbant
Sur le dessus d’une préparation 
chaude ou tiède, déposez 
plusieurs feuilles de papiers 
absorbants. La graisse du jus de 
viande va être absorbée. Vous 
pouvez recommencer l’opération 
jusqu’à qu’il n’y ait plus du tout 
de gras.
Astuce 3 : la salade verte
Une feuille de salade verte 
fonctionne aussi bien que le 
papier absorbant. Déposez une 
ou plusieurs feuilles sur le dessus 
de votre jus de viande et le gras 
va être naturellement collecté par 
la salade. 
Astuce 4 : la louche froid
Si vous ne voulez pas utiliser 
une bouteille en plastique, une 
louche est une bonne alternative. 
Placez-la au congélateur pendant 
quelques heures et passez la 
louche glacée sur le dessus du 

jus de viande. Vous pouvez aussi 
déposer des glaçons à l’intérieur 
de la louche pour la garder encore 
plus froide.
Astuce 5 : les glaçons
Le froid aide à séparer la graisse 
du jus, vous pouvez ainsi utiliser 
directement des glaçons. Le gras 
va se solidifier et vous pourrez 
le retirer sans effort. Deux 
techniques s’offrent à vous. Soit 
placez des glaçons dans une 
passoire et filtrez votre jus de 
viande, soit lâcher une poignée 
de glaçons directement dans 
votre préparation et les retirer 
assez rapidement, avant qu’ils ne 
fondent.
Comment dégraisser un jus de 

viande froid ?
Ne dit-on pas que le jus de 
viande est meilleur lorsqu’il est 
réchauffé ? Alors préparez-le à 
l’avance ou même la veille. Avec 
nos petites astuces, vous pourrez 
le dégraisser en un tour de main. 
Astuce 1 : le frigo
Si vous avez un peu de temps, la 
façon la plus facile de dégraisser 
un bouillon est de d’abord le 

filtrer à l’aide d’une passoire 
lorsqu’il est encore chaud. 
Laisser votre jus refroidir à 
température ambiante pendant 
1h, puis placez-le au réfrigérateur 
pendant minimum 2h ou une nuit 
complète. Le gras va se solidifier 
à la surface et le jus de viande 
va avoir une texture gélatineuse. 
Il vous suffit ensuite de racler la 
graisse avec une cuillère. 
Astuce 2 : le chinois
Après la cuisson de votre jus de 
viande, laissez-le refroidir. Vous 
pouvez ensuite le filtrer dans 
une passoire chinois, sa forme 
conique et ses mailles très fines 
vont retenir la graisse et les 
petites impuretés.
Astuce 3 : laisser refroidir
Si vous êtes un peu pressé après la 
cuisson, laissez votre préparation 
refroidir pendant 1h30, la 
graisse va remonter à la surface 
et commencer s’épaissir. Pour 
l’enlever, munissez-vous d’une 
cuillère à soupe pour récupérer 
tout le gras qui flotte sur le dessus 
de votre jus de viande.

Comme à son habitude, Selena 
Gomez suscite l’engouement de 
ses fans, et ce, à chacun de ses 
gestes beauté. Son tutoriel pour 
une rangée de cils inférieurs 
sublimée à la pince à épiler n’y 
échappe donc pas. Devenue 
virale dès sa publication, la 
vidéo partagée par la jeune 
femme avoisine aujourd’hui les 
9 millions de vues, avec comme 

conséquence, la création d’un 
hashtag à son effigie. Baptisé le 
#SelenaGomezMascaraHack, la 
chanteuse a donc vu son astuce 
beauté reprise par bon nombre 
d’influenceurs et beautystas, qui 
n’ont pu que valider l’initiative 
de la mania du maquillage.
Comment reproduire la technique 
de la pince à épiler ?
Pour reproduire la technique de 

la pince à épiler à la manière 
de Selena Gomez, rien de plus 
simple, puisqu’elle requiert 
seulement deux objets que l’on 
a toutes dans nos trousses de 
beauté : le mascara, et la pince 
à épiler. Une fois munie du 
matériel nécessaire, il suffit 
simplement d’extraire un peu 
de matière au bout de l’outil, de 
manière à l’apposer sur les cils 

du bas en pinçant légèrement le 

poil. Pour éviter l’effet paquet, 

nous vous conseillons de ne pas 

trop prélever de matière d’un 

coup : privilégier une application 

en plusieurs étapes pour moduler 

le résultat final. Le tout, sans trop 
appuyer sur vos cils, pour ne pas 

risquer de vous blesser. À vous 

de jouer !  

Le blush noir, la nouvelle tendance make-up 
qui fait le buzz sur Tik Tok

Comment dégraisser un jus de viande ?

Selena Gomez dévoile une technique étonnante 
pour des cils magnifiques 
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Le ministre saoudien du 
Commerce et ministre par 
intérim des Médias, Majid 

al-Qasabi, a visité l’exposition 
internationale et le musée de la 
biographie du Prophète et de la 
civilisation islamique à Médine.
Il a été informé du contenu du 
musée, notamment des modèles 
techniques, des atlas et des 
encyclopédies.
Al-Qasabi a exprimé son 
admiration pour le rôle du 
musée dans la préservation du 
patrimoine islamique, saluant 
sa présentation dans un format 
documentaire moderne.
Il a affirmé que le musée 
confirme la volonté du Royaume 
de servir le Saint Coran et la 
Sunna prophétique, notamment 
la biographie du Prophète. Il 
a ajouté que cela répond aux 
objectifs de la Vision saoudienne 
2030 en enrichissant la foi 
des visiteurs des deux saintes 
mosquées.
Le musée a été lancé l’année 

dernière sous la supervision de la 
Ligue islamique mondiale. Il est 
le premier d’une série de musées 
islamiques qui se déplaceront 
dans le monde entier sous l’égide 
de la ligue.
Le musée a été lancé l’année 
dernière sous la supervision de la 
Ligue islamique mondiale. Il est 
le premier d’une série de musées 
islamiques qui se déplaceront 
dans le monde entier sous l’égide 

de la ligue. Situé près de la 
mosquée du Prophète à Médine, 
le musée est ouvert 24 heures sur 
24 et est consacré à l’histoire du 
monde islamique ainsi qu’à la 
vie du Prophète.
Situé près de la mosquée du 
Prophète à Médine, le musée est 
ouvert 24 heures sur 24 et est 
consacré à l’histoire du monde 
islamique ainsi qu’à la vie du 
Prophète.

Auparavant, le prince Faisal 
ben Salmane, gouverneur de 
Médine, avait déclaré que le 
contenu de l’exposition et du 
musée représentait «un héritage 
historique permettant de diffuser 
l’approche prophétique correcte 
partout dans le monde afin de 
démontrer la tolérance et la 
modération de l’Islam».
Le secrétaire général de la 
Ligue islamique mondiale, le 
Dr. Mohammed ben Abdelkarim 
al-Issa, a déclaré que le musée 
présente au monde la vie du 
Prophète et la civilisation 
islamique. Il met aussi en évidence 
les valeurs civilisationnelles de 
la Constitution de Médine et du 
Document de La Mecque, qui 
ont tous deux établi les bases de 
la fraternité et de la coexistence 
humaine.
Récemment, Al-Issa a lancé une 
exposition itinérante au Maroc 
présentant la vie du Prophète et 
l’histoire de l’Islam.
Il a révélé que la première 

édition de l’exposition s’ouvrira 
aux invités le 25 juillet au siège 
de l’Organisation islamique 
mondiale pour l’éducation, les 
sciences et la culture à Rabat, 
la capitale marocaine, avec le 
soutien total du roi Mohammed 
VI de ce pays d’Afrique du Nord.
L’exposition itinérante utilisera 
les technologies les plus récentes 
et les techniques d’affichage 
pour documenter la biographie 
du Prophète et la civilisation 
islamique aux visiteurs 
musulmans et non-musulmans.
L’exposition de Rabat sera 
présentée en arabe, en anglais 
et en français et comportera 
10 sections faisant appel à 
des technologies telles que 
l’imagerie holographique, la 
réalité virtuelle et augmentée, 
les affichages 3D interactifs, les 
stéréoscopies et les panoramas 
éducatifs.

Quand John Kani a débuté sa 
carrière dans les années 1960, il 
avait pour seule scène une fosse 
à serpents vide au bord d’un 
musée sud-africain fermé.
Aujourd’hui, sa dernière 
production, «Kunene et le 
Roi», a été lancée avec la Royal 
Shakespeare Company, l’une des 
troupes de théâtre britanniques 
les plus célèbres du Royaume-
Uni, et jouée dans le West End, 
le quartier des grands théâtres de 
Londres.
Elle reprend aujourd’hui sa 
tournée en Afrique du Sud, 
que le Covid et son cortège de 
fermetures de théâtres avait 
interrompue.
John Kani a commencé à 
l’imaginer en 2018, en prévoyant 
de fêter «l’année suivante le 25e 
anniversaire de la démocratie 
en Afrique du Sud» et de 
«l’avènement de la nouvelle 
nation arc-en-ciel, non raciale 
et non-sexiste», explique le 
comédien, âgé de 79 ans.
La pièce met en scène Lunga 
Kunene, un infirmier noir 
d’âge mûr chargé de s’occuper 
d’un acteur blanc en train de 
mourir d’un cancer du foie, 
mais déterminé à vivre assez 
longtemps pour pouvoir jouer 
une dernière fois le rôle du vieux 
Roi Lear de Shakespeare.

«Je voulais créer une intrigue 
qui force l’un à ne pas pouvoir 
survivre sans l’autre», explique 
John Kani. Une pièce de théâtre 
sur le théâtre, irriguée par 
Shakespeare.
«Je me suis soudain retrouvé 
pris dans l’histoire de ces deux 
hommes, venus de camps 
opposés et qui voient l’Afrique 
du Sud différemment, et que seul 
l’amour de Shakespeare peut 
rapprocher». «Voilà comment le 
Roi Lear s’est retrouvé tissé dans 
leur histoire».
Les deux personnages déclament 
la tragédie shakespearienne, 
mettant en exergue le combat de 
Lear avec la mort. Dont des vers 
de Jules César, tirées de la pièce 
originale et d’une traduction en 
xhosa, la langue maternelle de 
Kani, qu’il avait jouée à l’école 
en 1959.
Dans la tournée en cours, Kani 
joue avec le prolifique acteur 
sud-africain Michael Richard.
«Lear apprend l’humanité au fil 
de la pièce», explique ce dernier. 
«Dans cette adaptation, mon 
personnage apprend l’humanité, 
comme l’a fait d’une certaine 
manière l’Afrique du Sud».

- De Mandela à Marvel -
La tragédie portée par la pièce 
de Kani est contre toute attente 
devenue réalité.

Dans la production britannique, 
il partageait l’affiche avec 
l’acteur sud-africain anobli 
Anthony Sher, spécialiste de 
Shakespeare. Et Sher est mort en 
décembre d’un cancer du foie, 
la même maladie qui finit par 
emporter son personnage dans 
la pièce de Kani. Son jeune frère 
était lui aussi mort d’un cancer 
du foie en 2019, au moment où 
la pièce se montait.
Tragique, la pièce n’en est pas 
moins parfois très drôle, et fera 
peut-être redécouvrir Kani à ses 
jeunes fans qui le connaissent 
surtout pour avoir joué le père 
de la Panthère Noire, un super-
héros Marvel, en 2018, ou prêté 
sa voix au shaman mandrill 
Rafiki dans le remake du Roi 

Lion en 2019.
Mais en Afrique du Sud, il est 
surtout une légende du théâtre 
protestataire. Sa pièce des années 
1960 dans la fosse aux serpents 
l’a amené à collaborer avec 
Athol Fugard, considéré comme 
l’un des plus grands auteurs de 
théâtre nationaux.
Ils ont défié les lois de 
ségrégation sous l’apartheid 
en se rencontrant en secret, en 
organisant des répétitions dans 
des classes ou garages, sous le 
harcèlement constant de la très 
redoutée police.
Ils se sont baptisés les comédiens 
du Serpent, jouant des classiques 
comme Antigone dans la fosse 
aux serpents d’un musée délaissé.
Au début des années 1970, Kani, 

Fugard et un autre comédien, 
Winston Ntshona, ont écrit de 
nouvelles pièces révélant la 
cruelle réalité de la vie sous 
l’apartheid.
En 1975, Kani et Ntshona ont 
gagné un Tony - l’oscar du 
théâtre - pour «Sizwe Banzi est 
mort», une pièce qu’ils ont jouée 
à New York.
Les trois acteurs ont également 
écrit «L’Ile» sur les conditions 
de détention à Robben Island, 
où Nelson Mandela et d’autres 
militants anti apartheid ont été 
emprisonnés.
Aujourd’hui, le théâtre sud-
africain survit comme il le peut, 
avec un taux d’occupation des 
salles toujours limité à 50% par 
les mesures anti Covid.
Après cette pandémie et ses 
effets meurtriers à travers le 
monde, le public reçoit «Kunene 
et le Roi» d’une manière un peu 
différente, note Kani.
Avec le Covid, les gens 
«comprennent le processus» 
de la maladie et de la mort, dit-
il. «Les Africains ont un grand 
respect pour la mort. Et s’ils 
comprennent le parcours (vers 
la mort), ils la voient comme la 
suite de la vie».

Le rôle important du musée de Médine
dans la préservation du patrimoine islamique

Kani, légende du théâtre, revisite le destin de l’Afrique 
du Sud avec Shakespeare
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Un rare exemplaire de 
violon Stradivarius, le 
plus réputé du monde, 

a été vendu jeudi aux enchères 
à New York pour 15,34 millions 
de dollars, juste en dessous du 
record (15,9 millions) pour un tel 
instrument, a annoncé la société 
spécialisée Tarisio.
Le violon, fabriqué en 1714 par 
le maître Antonio Stradivari 
(1644-1737), avait appartenu 
pendant près de 40 ans au 
virtuose russo-américain Toscha 
Seidel (1899-1962), qui en 
avait joué dans la bande-son du 
« Magicien d’Oz » (1939), un 
classique d’Hollywood. « Seidel 
était également le professeur 
d’Albert Einstein. Ce violon s’est 
donc retrouvé côte à côte avec le 
grand scientifique mathématicien 

alors qu’ils jouaient des quatuors 
dans la maison d’Albert à 
Princeton, dans le New Jersey », 
a ajouté vendredi à l’AFP Jason 
Price, fondateur et directeur de 
Tarisio, dans les locaux de la 
société spécialisée dans la vente 
d’instruments rares.
Toscha Seidel, qui avait émigré 
aux Etats-Unis dans les années 30 
et Albert Einstein, qui avait fui le 
régime nazi, avaient participé à 
un concert à New York en 1933 
pour soutenir les scientifiques 
juifs allemands quittant leur 
pays.

600 violons répertoriés
Sur le millier d’instruments 
fabriqués par le luthier de 
Crémone, il en demeure 
aujourd’hui environ 600 
répertoriés. « Beaucoup se 

trouvent dans des musées, 
d’autres dans des fondations, ils 
ne seront pas vendus. Parmi ceux 
qui ont survécu, il y en a quelques-

uns qui sont connus comme les 
exemples de la période dorée, qui 
se situe approximativement entre 
1710 et 1720. Et ce sont, pour la 

plupart, ceux qui sont les plus 

désirés et les plus appréciés », 

expose Jason Price.

Le violon appartenait à la 

collection Munetsugu au Japon. 

La maison Tarisio n’a donné 

aucune indication sur l’acheteur.

Le record lors d’une vente aux 

enchères remonte à 2011, quand 

un Stradivarius baptisé « Lady 

Blunt », pour avoir appartenu 

à Lady Anne Blunt, petite fille 
du poète Lord Byron, avait 

été vendu 15,89 millions de 

dollars à Londres. En 2014, un 

autre exemplaire, dont le prix 

minimum avait été fixé à 45 
millions de dollars, n’avait pas 

trouvé preneur chez Sotheby’s.

SOS Fantômes va revenir sous 
la forme d’une série animée sur 
Netflix. Une nouvelle annoncée 
par le géant du streaming cette 
semaine lors sa Geeked Week, 
un événement virtuel gratuit 
consacré à ses productions issues 
des mondes de l’imaginaire.
Très peu de détails ont été 
communiqués concernant cette 
future série qui sortira des studios 
de Sony Pictures Animation. 
Néanmoins, on peut d’ores et déjà 
se réjouir d’apprendre que Jason 
Reitman et Gil Kenan, les deux 

coscénaristes de SOS Fantômes 
: L’Héritage s’occuperont de 
l’écriture comme le révèle 
Deadline.
Paru en 2021, SOS Fantômes : 
L’Héritage a redonné un coup de 
fouet à la franchise des années 
1980, ouvrant la porte à une 
nouvelle exploitation de l’univers 
ectoplasmique tout en honorant 
les deux premiers films qui avaient 
marqué toute une génération.
Outre le retour du casting original 
qui comptait notamment Bill 
Murray et Sigourney Weaver, la 

réalisation avait été confiée à Jason 
Reitman qui n’est autre que le fils 
d’Ivan Reitman, le réalisateur 
du premier SOS Fantômes de 
1984, décédé en février. Et 
l’arrivée de cette nouvelle série 
est la première étape d’une 
nouvelle vague d’exploitation 
de la franchise pour les années 
à venir. Un nouveau film est 
en préparation, comme l’ont 
confirmé Jason Reitman et Gil 
Kenan au Hollywood Reporter. 
Nom de code : Firehouse.

La découverte était si sensible 
qu’elle a été gardée secrète 
pendant 15 ans : l’épave du 
Gloucester, navire de guerre 
britannique qui avait sombré 
en 1682 alors qu’il transportait 
le futur roi Jacques Stuart, 
a été retrouvée au large de 
l’Angleterre, a annoncé vendredi 
l’université d’East Anglia.
L’épave du célèbre navire 
reposait à moitié enterrée sur le 
fond marin, sans que l’on sache 
où elle se trouvait exactement, 
jusqu’à ce que les frères Julian et 
Lincoln Barnwell, accompagnés 
de feu leur père et deux amis, la 
trouvent en 2007, après quatre 
ans de recherches, au large 
de la côte du Norfolk (est de 
l’Angleterre).
La découverte avait jusqu’ici été 

tenue secrète pour en permettre 
l’identification formelle et 
en raison de la nécessité de 
protéger ce site «à risque» 
en eaux internationales, a 
précisé l’université dans un 
communiqué.
«C’est un exemple exceptionnel 
de patrimoine culturel 
subaquatique d’importance 
nationale et internationale», a 
commenté la professeure Claire 
Jowitt, experte en histoire 
maritime de l’université d’East 
Anglia.
«En raison de l’âge et du prestige 
du navire, de l’état de l’épave, 
des objets déjà sauvés et du 
contexte politique de l’accident», 
elle a décrit cette découverte 
comme «la plus importante 
découverte maritime depuis 

celle de la Mary Rose», coulée 

en 1545 puis retrouvée dans 

les années 1980 et aujourd’hui 

exposée à Portsmouth (sud de 

l’Angleterre).

Le navire de la Royal Navy 

avait coulé en moins d’une 

heure, le 6 mai 1682 au large de 

Great Yarmouth, à la suite d’un 

désaccord entre Jacques Stuart et 

le pilote sur la manière d’aborder 
une zone délicate avec des bancs 
de sable. Jusqu’à 250 membres 
d’équipage et passagers avaient 
péri, mais pas le futur roi, rescapé 
de justesse.
«Le Gloucester représente un 
moment +presque+ important de 
l’histoire politique britannique: 
un naufrage royal causant 
presque la mort de l’héritier 
catholique du trône protestant à 
une époque de grandes tensions 
politiques et religieuses», a 
souligné l’université d’East 
Anglia.
Une exposition est prévue en 
2023 au Norwich Castle Museum 
& Art Gallery qui mettra en 
scène des objets trouvés dans 
l’épave, notamment la cloche qui 
a permis d’identifier le navire.

Enchères 

Un rare Stradivarius, vendu 15,3 millions de dollars,
 tutoie le record

Netflix

« SOS Fantômes » aura droit à sa série animée

Découverte d’une célèbre épave du XVIIe siècle 
au large de l’Angleterre
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Tahar Rahim rejoint le casting 
de Madame Web, le prochain 
film de Sony sous licence Mar-
vel. L’acteur français donnera la 
réplique à Sydney Sweeney, Ce-
leste O’Connor, Isabela Merced 
et Dakota Johnson à qui revient 
le rôle-titre comme le rappelle 

Deadline.
Si ce film, centré sur un person-
nage issu de l’univers de Spider-
Man, est prévu pour une sortie 
en juillet 2023, aucun détail 
n’a encore filtré sur la trame. 
Néanmoins, le lancement de 
cette nouvelle franchise peut 

apparaître comme la réponse 
de Sony au Doctor Strange des 
studios Marvel, Madame Web 
ayant pour particularité d’être 
une vieille femme dont la cécité 
et la paralysie sont compensées 
par des pouvoirs comme la clair-
voyance et la télépathie.
International
Reste à savoir si Sony fera aussi 
bien avec Madame Web que Ve-
nom : Let There Be Carnage et 

ses plus de 500 millions de dol-
lars au box-office mondial, ou 
bien même que Spider-Man : No 
Way Home et son 1,85 milliard 
de recettes qui en font le film le 
plus rentable de 2021.
Pour ce qui est de Tahar Rahim, 
tout porte à croire que son rôle 
dans la série Netflix Le Serpent 
lui a offert un catalyseur pour 
s’épanouir à Hollywood. En 
effet, la star d’Un Prophète sera 

également à l’affiche de Kitbag, 
le biopic de Ridley Scott consa-

cré à Napoléon avec Joaquin 
Phœnix, mais aussi dans la série 
Apple TV+ Extrapolations.
Du côté du cinéma hexagonal, 
on peut le voir dans Don Juan, 
une comédie musicale signée 
Serge Bozon actuellement dans 
les salles.

Tahar Rahim rejoint l’univers Marvel en intégrant
 le casting de « Madame Web »

P our fêter la sortie de Proof, leur 
nouvel album, les BTS ont 
décidé de proposer un chal-

lenge à leurs fans en partenariat avec 
YouTube. Depuis hier et jusqu’au 9 
juillet, les fans pourront participer en 
postant leurs meilleurs souvenirs du 
groupe via YouTube Shorts avec le 
hashtag #MyBTStory.Des vidéos qui devront, cela va de 

soi, être accompagnées d’un des 
hits de BTS, ou bien du titre Yet To 
Come (The Most Beautiful Moment) 
qui vient de paraître au même titre 
que l’album.Pour les BTS, ces Shorts seront l’oc-

casion d’honorer le lien qui les unit 
à leur très chère Army disséminée 
dans le monde entier.A l’arrivée, le 
dévouement des fans sera récom-
pensé par la publication d’une vidéo 
hommage qui rassemblera une sélec-
tion de ces mini-clips sur la chaîne 
YouTube du groupe. 

Les BTs proposenT un nouveau chaLLenge à Leur army 
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Pour leur dernière 
sortie de la saison 
2021-2022, les Verts 

de Djamel Belmadi se sont 
rendus au Qatar pour y 
affronter l’Iran en match 
amical.
Le mot d’ordre de cette 
trêve internationale du 
mois de juin était simple 
: se rassurer, retrouver de 
la confiance et débuter 
au mieux la campagne de 
qualification pour la Coupe 
d’Afrique des Nations 
2023.
Pour le dernier point, 
c’est évidemment chose 
faite puisque l’Algérie est 
venue à bout de l’Ouganda 
(2-0) puis de la Tanzanie 
(0-2) dans des conditions 
difficiles et sans encaisser 
le moindre but. Pour 
autant, cette EN 2.0 de 
Djamel Belmadi, qui avait 
sélectionné 7 nouveaux 
joueurs pour l’occasion, 
n’avait pas brillé dans le 
jeu et s’était même montrée 
particulièrement ennuyante 
par instants. Les nouveaux, 
quant à eux, n’avaient, 
à l’exception de Billal 
Brahimi et Ryad Benayad, 
pas disputé la moindre 
minute.
Ainsi, un troisième 
match, cette fois amical, 
avait été organisé par la 
Fédération Algérienne de 
Football pour permettre de 
poursuivre le renouveau 
des Verts. Face à l’Iran, 
qualifié pour le prochain 
mondial et à l’excellente 
défense, mais également 
sur les excellentes pelouses 
dont dispose le Qatar, il 
s’agissait de prendre du 
plaisir, d’en donner et de 
s’affirmer en EN.
Une fois n’est pas coutume, 
Djamel Belmadi a donc 
bouleversé son onze de 
départ. Dans les cages, c’est 
Anthony Mandréa qui fête 
sa première cape. Derrière, 
une défense totalement 
inédite est alignée, avec 
Zedadka latéral droit (et 

nouvel international), un 
axe central Mohamed-
Amine Tougaï - Abdelkader 
Bedrane et Ahmed Touba 
latéral gauche. Au milieu 
de terrain, Ismaël Bennacer 
est chargé d’encadrer Adem 
Zorgane et Abdelkahar 
Kadri (nouvel international 
lui aussi). Enfin, en attaque, 
Rachid Ghezzal est le plus 
expérimenté et il devra 
combiner avec Ryad 
Benayad et Billal Brahimi.
Une première mi-temps 

enthousiasmante 
Vêtus d’un t-shirt 
noir en hommage à 
Billel Benhammouda, 
international A’ décédé dans 
la nuit de jeudi à vendredi, 
les Algériens se présentent 
sans pression aucune... et 
ça se voit.
Derrière, Tougaï et Touba 
impressionnent par leur 
sérieux et leur sérénité. Au 

milieu de terrain, Kadri 
ne réussit pas tout mais 
il ne cesse de proposer et 
d’offrir des solutions. Le 
premier quart d’heure, 
en dépit des bonnes 
intentions des deux côtés, 
est en effet assez haché 
mais il laisse vite place 
à une Équipe Nationale 
décomplexée. Bennacer est 
présent à chaque offensive 
algérienne et Ghezzal, bien 
qu’assez pataud, aurait pu 
(du) obtenir un penalty à la 
demi-heure de jeu.
Benayad, de son côté, fait 
régulièrement des appels 
dans la profondeur et finit 
par être récompensé. Il 
tire profit d’une erreur de 
la défense iranienne pour 
s’infiltrer dans la surface 
et gagner son duel face au 
gardien. L’Algérie mène 
1-0 et quitte le terrain avec 
le sourire aux lèvres, tant 

le jeu aura été agréable et 
débridé.

Une seconde mi-temps 
victorieuse

Au retour des vestiaires, les 
deux entraîneurs effectuent 
des changements. Trois 
iraniens sortent et trois 
autres entrent tandis que 
côté Djamel Belmadi, 
on choisit de remplacer 
Adem Zorgane, qui a laissé 
quelques espaces en dépit 
de passes bien senties, par 
Ramiz Zerrouki.
Le rythme est similaire, 
même si l’Iran sort 
mieux. Tougaï, encore lui, 
continue à se mettre en 
valeur. Devant, Brahimi 
offre et propose mais perd 
progressivement sa lucidité. 
À la 59’, Bedrane fait une 
erreur que Mandréa, pas 
toujours judicieux dans ses 
déplacements, repousse 
bien. C’est à ce moment 

là que trois nouveaux 
changements sont effectués 
côté Équipe Nationale, 
avec Youcef Belaili, Yanis 
Hamache et Adam Ounas 
qui remplacent Billel 
Brahimi, Abdelkader 
Bedrane et Abdelkahar 
Kadri.
Malheureusement pour les 
Verts, pas avares en efforts 
et encouragés par quelques 
rares spectateurs autorisés 
à pénétrer dans l’enceinte 
du Qatar SC Stadium, 
l’Iran égalise (1-1). Ce 
n’est qu’anecdotique, dans 
un match amical où le but 
est avant tout de faire des 
essais.
Quelques instants plus tard, 
Djamel Belmadi décide de 
faire entrer en jeu Amoura à 
la place de Benayad, buteur 
pour sa deuxième sélection, 
et Adam Ounas, lui-même 
entré il y a peu, fait parler 
sa vitesse. C’est bien, mais 
ce n’est évidemment pas 
suffisant pour la mentalité 
de gagneur du coach qui 
décide de faire entrer, 
encore, un attaquant en la 
personne de Billel Omrani, 
nouveau venu en EN, à la 
place de Rachid Ghezzal. 
Ainsi, tous les néo-
internationaux sélectionnés 
ont eu du temps de jeu.
Youcef Belaïli, assez 
discret depuis son entrée en 
jeu, provoque, provoque et 
provoque, à l’image d’un 
Adam Ounas toujours très 
intéressant en Vert, et il finit 
par créer une situation très 
dangereuse... et conclue par 
un but, celui d’Amoura, qui 
aura donc marqué deux fois 
en trois rencontres (2-1).
Tout n’aura pas été parfait 
dans cette seconde mi-
temps, mais l’Algérie 
l’emporte finalement et, 
surtout, aura beaucoup 
appris de sa joute face à 
l’Iran. Pas de blessé, trois 
victoires en trois matchs, 
6 buts marqués pour 1 but 
concédé, cette trêve fut 
excellente!
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FOOT : MATCH AMICALE
Une Algérie remaniée s’impose (2-1) face à l’Iran


